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О воспитании чувства долга 
и ответственности

Вся деятельность партийных организа
ций направлена сейчас на практическое 
претворение в жизнь исторических реше
ний XX съезда КПСС. Осуществленные 
партией меры по восстановлению ленин
ских норм партийной жизни и принципов 
партийного руководства, дальнейшее раз
вертывание внутрипартийной демократии 
способствуют усилению активности ком
мунистов, развитию инициативы у наших 
кадров, подъему творческого духа при 
решении практических задач. Партийные 
организации усилили работу с кадрами, 
повышают у работников чувство долга и 
ответственности за порученное дело.

Но нельзя закрывать глаза на то, что 
перестройка в деятельности партийных, 
советских и хозяйственных органов, в ра
боте кадров всех звеньев осуществляется 
еще медленно. В деятельности многих 
партийных организаций еще не создано 
необходимого напряжения, слаба требова- 

ц тельность в работе, недостаточно ведется 
борьба за укрепление партийной дисци
плины.

На состоявшемся недавно пленуме Куй
бышевского райкома партии отмечалось, 
что в ряде партийных организаций слабо 
воспитываются кадры в духе высокой 
дисциплины и ответственности за пору- 

•'/' ченное дело. Партийные организации 
иногда не дают принципиальной оценки 
фактам нарушения партийной и государ
ственной дисциплины. Директор ликеро
водочного завода тов. Митрошин злоупо
треблял своим служебным положением, 
бесплатно, за счет предприятия пользо
вался многими благами. Кто же вывел на 
чистую воду незаконные действия Митро- 
шина? Быть может, секретарь парторга
низации тов. Дзюба? Ничуть не бывало. 
Партийное бюро прошло мимо сигналов 
рабочих. Нечего и говорить, что в та
кой беспринципной, затхлой обстановке 
рождается расхлябанность, у партийно 
невоспитанных работников утрачивается 
чувство долга и ответственности перед 
партией и народом.

В свете грандиозных задач, поставлен
ных шестым пятилетним планом,, нужно 
поднять напряжение в работе всех звень
ев партийного и государственного аппара
та, постоянно совершенствовать методы 
руководства хозяйственным и культурным 
строительством. От кадров требуется, 
чтобы они хорошо, в деталях знали пору
ченное дело, умели за него бороться, по
вседневно овладевали передовыми приема
ми ведения хозяйства, смело внедряли пе
редовой опыт, достижения науки и прак
тики.

Но в жизни встречается еще много ра
ботников, которые очень привержены к 
старым методам руководства, не чувству
ют остро новых требований и изменив
шейся обстановки, живут старым багажом 
знаний, былыми, подчас мнимыми, заслу
гами. Все это ведет к тому, что на мно
гих участках методы руководства хозяй
ством отстают от новых требований.

На примере уборочной кампании отчет
ливо видны теневые стороны в деятельно
сти партийных и хозяйственных работни- 

1 .ов, изъяны в воспитательной работе с 
кадрами. Обычно в горячую пору ответ
ственной хозяйственной кампании райко
мы партии направляют на места массу 
уполномоченных, «толкачей», причем на
правляют подчас таких работников, кото
рые по своим качествам не в состоянии 
быть организаторами. И вот заводится 

» этакая «карусель»: уполномоченные и 
«толкачи» кружатся по участкам работ, 
догоняя друг друга, а дело, между про
чим, идет само по себе. И трудно найти, 
кто в этой «карусели» ответственный, 
кто конкретно отвечает за дело.

Вот, например, какую картину можно 
было наблюдать в Шегарском районе в 
зоне Гусевской МТС. В колхозе «Молот» 
этой зоны много ржи стояло на корню, 
а. уборка шла медленно. Лафетные жатки
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разукомплектованы и разбросаны по по
лям. Комбайны простаивают из-за поло
мок. Идет день за днем, а уборка движет
ся черепашьими темпами. Между тем, в 
колхозе перебывало множество работни- 
'ков, отвечающих за уборку. Три дня 
здесь находился член бюро райкома 
КПСС, заместитель председателя райис
полкома тов. Будников. Были здесь ди
ректор Гусевской МТС тов. Храпак, глав
ный агроном станции тов. Ремез, инст
руктор зональной группы райкома партии 
тов. Терехов. Вее они ездили по полям от 
комбайна к комбайну, глядели на разбро
санные лафеты, простаивающие комбай
ны, а конкретно для улучшения дела ни
чего не сделали.

Такую картину можно наблюдать в 
ряде других МТС и колхозов района. Для 
пользы дела руководителям и специали
стам МТС следовало бы отправиться каж
дому в отдельный агрегат, побыть там 
сутки—двое, выяснить причины непола
док, устранить их, изучить лучший опыт 
использования машин и потом ехать в 
другие агрегаты с ясной целью. Но руко
водители МТС, партийные работники ста
раются за день «охватить» все комбайно
вые агрегаты. И «охватывают», а проку 
в этом мало. Один комбайнер не без иро
нии рассказывал:

— С утра до вечера много «экскурсан
тов» побывает у комбайна. Приедет глав
ный инженер: «Ну что, стоишь?». Отве
чаем: «Да, не ладится». Инженер посто
ит, покрутится около машины, кое-что 
посоветует и катит дальше. Приезжает 
главный агроном: «Стоишь?» «Да».
«Главный инженер был?». «Был». «Ну и 
что?» «Уехал». И агроном катит за ин
женером. Затем приезжает директор стан
ции — те же вопросы и те же действия. 
И из райкома партии приезжают часто — 
то же самое. Куда едут люди? Чем они 
озабочены? Остановить бы эту «кару
сель»!

Справедливые слова! Пора остановить 
«карусель», пора окончательно ликвиди
ровать обезличку и установить строгую 
персональную ответственность кадров за 
порученный участок работы. Но многие 
райкомы партии и первичные партийные 
организации не сделали этого. Только 
неорганизованностью и безответствен
ностью части работников можно объяс
нить недопустимые темпы уборки урожая 
и хлебосдачи в ряде колхозов и районов.

Партийные органы, первичные партий
ные организации должны усилить воспи
тание кадров, постоянно повышать требо
вательность, воспитывать у работников 
деловые качества боевых организаторов, 
высокое чувство долга и ответственности 
за выполнение задач, поставленных пар
тией и правительством.

Настоящие деловые качества у работ
ников вырабатываются в обстановке вы
сокой требовательности, при системати
ческой проверке исполнения. Проверять 
людей и проверять фактическое исполне
ние дела, учил Ленин, — в этом, еще 
раз в этом, только в этом гвоздь всей ра
боты, всей политики.

Разумеется, работники нуждаются в 
помощи, в деловом совете. Обязанность 
партийного комитета, первичной органи
зации оказывать помощь тем работникам, 
которые действительно стараются улуч
шить дело, вносят в работу новую струю. 
Но в то же время надо решительнее осво
бождаться от бездельников, болтунов, вся
кого рода обещалкиных, которые не спо
собны понять новые требования, новые 
задачи. Между тем, у нас недостаточно 
ведется борьба со всякого рода болтунами 
и аллилуйщиками. Нередко неспособные 
работники перебрасываются с одной руко
водящей должности на другую, прячутся 
за «номенклатуру», как за защитное за
граждение.

Интересы дела требуют быстрее устра
нить недостатки в воспитании кадров.
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Телеграмма Председателе Совета М инистров СССР 
товаоищ а Н. А. Булганина Председателю  Конференции 

оо рассмотрению  и утверж дению  Устава М еж дународного  
А гентства  по атом ной энергии

Уважаемый господин Председатель,
«Позвольте мне от имени Советского правительства и советского народа поздра

вить участников Конференции по рассмотрению и утверждению Устава Междуна
родного Агентства по атомной энергии.

Широкое использование атомной энергии в мирных целях открывает большие 
возможности для экономического развития и роста благосостояния народов, особен
но народов стран, отсталых в экономическом отношении. Само собою разумеется, 
что запрещение атомного и водородного оружия создало бы наиболее благоприятные 
условия для использования атомной энергии в мирных целях. Советский Союз 
по-прежнему будет прилагать свои усилия, чтобы добиться этой цели, будучи уве
рен, что эта задача в конце концов будет решена, а вместе с тем будет навсегда 
устранена угроза атомной войны.

Участвуя в предварительной подготовке проекта Устава, Советское правитель
ство стремилось к тому, чтобы придать Уставу такое содержание, которое отвечало 
бы стремлениям народов к использованию атомной энергии только в мирных целях, 
в интересах прогресса человечества.

Желаю этой важной Конференции всяческого успеха в предстоящей работе и 
позволяю себе выразить надежду в том, что Конференция сумеет выполнить стоя
щие перед ней задачи в развитии международного сотрудничества в области мир
ного использования атомной энергии на основе принципов равноправия государств 
и соблюдения их национального суверенитета.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров СССР.

19. сентября 1956 г.

К то о тста ет  на уборке, тот  ставит под  у гр о зу  гибели  урож ай, 
сры вает  выполнение принятых о б л за т е л ь с т в  по х леб о сд а ч е

В  с ч е т  1 2  т я л л я о я о в
БАКЧАР. (По телефону}. Тру. 

дящиеся нашего района прилага
ют немало сил и труда, чтобы бы
стрее выполнить взятое обязатель. 
ство по сдаче хлеба государству. 
За истекшую пятидневку партий
ной организации района удалось 
добиться резкого перелома в ходе 
хлебозаготовок. Район дал при
рост по хлебосдаче 32 процента.

19 сентября выполнен годовой 
план обязательных поставок хле
ба государству, а принятое обяза
тельство по хлебосдаче выполнено 
на 85,3 процента. В счет госзаку
пок продано более 140.000 пудов. 
Особенно усилились темпы хлебо
сдачи за последние дни. 2 0  сен
тября, например, «Заготзерно» 
приняло около 140.000 пудов 
зерна.

Такого резкого усиления темпов 
хлебосдачи помогли добиться от
крытые глубинные пункты «За- 
готзерно». Основная масса хлеба 
сейчас принимается на «глубин
ки», а транспорт высвобожден 
для других уборочных работ.

Колхозы района, закончившие 
выполнение принятых обяза
тельств по хлебосдаче, продолжа
ют продажу хлеба государству.

Трудящиеся района полны ре
шимости в ближайшие дни завер
шить выполнение принятого обя

зательства по хлебосдаче.
А . МОНГОЛИИ, 

секретарь Бакчарского 
райкома КПСС.

V
КОЛПАШ ЕВО. (По телефону). 

Колхозники сельхозартели имени 
Маленкова успешно ведут уборку 
урожая н сдачу хлеба государст
ву. Колхоз выполнил принятое 
обязательство пб хлебосдаче. Кол
хозники решили продолжать про
дажу хлеба государству и вывез
ли сверх обязательства более ты
сячи пудов зерна.

Продажа хлеба государству про
должается.

V
ПАРБИГ. (По телефону). Пер

вым в Парбигском районе выпол
нил обязательство по сдаче хлеба 
государству колхоз «Верный 
путь», где председателем тов. 
Емцова. На 20 сентября колхоз 
сдал 15.250 пудов зерна.

***
АСИНО. (По телефону). 19 сен. 

тября колхоз имени Сталина, 
Асиновского района, выполнил 
взятое обязательство, сдав госу
дарству 13.811 центнеров зерна. 
Коллектив сельхозартели сдал в 
госзакупки 5.033 центнера.

В колхозные закрома засыпано 
65 процентов требуемого количе
ства семян.

Соревнование комбайнеров
Показатели на 20 сентября 1956 года
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НА КО М БАЙНАХ «С-6 »
1 Ходоренко 3. Чилийская 550 — 8643
2 Савченко Н. Пышкинская 535 187 4550
3 Бронфельд В. Пышкинская 532 374 2060
4 Кузнецов П. Гынгазовская 516 139 5760
5 Гынгазов Е. Гынгазовская 508 — 7330
6 Свинин П. Чилийская 485 — 7118
7 Пономарев И. Галкинская 469 272 3594
8 Сафонов П. Митрофановская 467 118 7360
9 Наидуков С. Вороновская 466 — 6755

10 Малков К. Баткатская 457 110 5212
11 Леев И. Рыбаловская 453 63 4900
12 Колесников А. Пышкинская 447 185 3650
13 Молдаван М. Баткатская 445 46 7420
14 Ромашов Д. Уртамская 441 — 6513
15 Дочкин А. Митрофановская 436 210 3800
16 Богдашкин А. Уртамская 422 — 5606
17 Сижук Е. Сергеевская 419 152 2903
18 Акимов А. Пышкинская 418 150 3550
19 Федоров Н. Громышевская 417 123 3256
20 Федоров С. Чилийская 411 — 4323
21 Петров С. Ювалинская 410 — 6591
22 Ахмылин И. Чилийская 409 — 3809
23 Ззборский И. Чердатская 407 211 2945
24 Альбах Д. Уртамская 405 •— 6280
25 Меренгер В. Поросинская 405 — 5462
26 Воронов А. Вороновская 401 — 6678
27 Трубачев Ф. Баткатская 401 — 5513
28 Авдеей П. Турунтаевская 401 97 3556
29 Мисник И. Сергеевская 401 176 2647
30 Барыныч И. Вороновская 400 — 6218
31 Геттенгер В. Поросинская 400 — 5085
32 Кузьмин Г. Пышкинская 399 199 2290
33 Войтенко В. Громышевская 399 151 3550
34 Петров И. Поросинская 394 — 4960
35 Калтеев А. Зырянская 393 152 3605
36 Кашеутов Н. Чилинская 393 — 5205
37 Арзамасов И. Рыбаловская 387 64 4315
38 Ефимов В. Уртамская 384 — 6095
39 Морозов А. Чилинская 383 — 4771
40 Харченко А. Чилинская 381 — 4605
41 Лукьянов М. Вороновская 378 — 4163
42 Лукьянов В. Корниловская 372 135 3109
43 Птиченко А. Тунгусбвская 366 — 3938
44 Ядыкин К. Зырянская Э65 201 3020
45 Гарбук В. Рыбаловская 365 70 3283
46 Раздобурдин Е. Митрофановская 363 — 6282
47 Повинич М. Гынгазовская 362 — 4247
48 Ульянов В. Баткатская 361 — 6543
49 Синяев В. Баткатская 360 26 5450
50 Корнилов С. Турунтаевская 

НА КОМБАЙНАХ «С-4»
359 100 2487

1 Зареньш Э. Вороновская 464 — 7393
2 Пахомов И. Вороновская 447 — 8610
3 Аникин П. Гынгазовская 356 — 5252
4 Губачев М. Пышкинская 340 — 3130
5 Шульц М. Сергеевская 323 — 3424
6 Пупышев В. Уртамская 322 — 4915
7 Кулеш А. Гынгазовская 321 — 4448
8 Крейдер Ф. Ювалинская 301 — 6070
9 Гайдалис И. Пышкинская 297 — 2980

10 Басалаев И. Томская 296 168 3422
11 Свиркул А. Уртамская 296 — 4654
12 Дорошенко Д. Уртамская 294 — 5129
13 Максименко В. Уртамская 286 — 4198
14 Паршин И. Чилинская 272 — 3821
15 Волков А. Томская 260 — 3158
16 Аксенов А. Томская 256 — 3411
17 Лугачев А. Гынгазовская 256 — 3365
18 Мерзляков В. Чилинская 256 — 3330
19 Ган Д. Вороновская 254 — 4021
20 Бондаренко Н. Уртамская 251 — 4554

НА КО М БАЙНАХ «к о м м у н а р »
1 Мищенко И. Галкинская 317 182 1656
2 Шеховцев Ф. Чилинская 290 — 2660
3 Орехов М. Вороновская 284 — 4730
4 Смольников Д. Поросинская 267 — 4448
5 Кеслер Коломинская 249 — 2308
6 Воронов И. Вороновская 243 — 3745
7 Петерленко А Уртамская 219 — 3043
8 Фишер Н. Ювалинская 214 — 3905
9 Филюшин Вороновская 211 — 2666

В ВЦСПС

Шире р азвернуть соц и али сти ческое соревнован и е 
в честь 39-й годовщ ины  Великой 

О ктябрьской револю ции

В ВЦСПС состоялось совещание ра. 
ботников центральных комитетов проф
союзов, областных комитетов профсою. 
зов Московской области с участием 
председателей завкомов и фабкомов ря. 
да предприятий столицы. Обсужден во
прос о развертывании социалистическо. 
го соревнования в честь 39-й годовщи
ны Октября. Участники совещания поде
лились опытом организации социалиста, 
веского соревнования в цехах, сменах, 
бригадах, подвергли критике имеющие, 
ся в этом деле недостатки. Многие 
участники совещания говорили об эф. 
фективносга соревнования родственных 
предприятий.

В конце совещания выступил секре. 
тарь ВЦСПС тов. Прохоров. Он отме

тил, что развертывающееся социалиста, 
веское соревнование в честь 39-й го
довщины Октября на некоторых пред
приятиях еще не находит необходимой 
поддержки со стороны профсоюзных 
организаций и хозяйственных руково
дителей. Не везде созданы условия ра
бочим для выполнения принятых обя
зательств, направленных на досрочное 
выполнение плана первого года шестой 
пятилетки.

Задача профсоюзных организаций и 
хозяйственных руководителей состоит в 
том, чтобы повседневно уделять внима
ние организации социалистического со. 
ревнования, являющегося важным сред, 
ством развития творческой активности 
трудящихся масс.

(ТАСС).

ТЕЛЬСТВ ПО СДАЧЕ И ПРОДАЖЕ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ 
ЗАНОСЯТСЯ НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

1. КОЛХОЗ «ПОБЕДА», Кожевниковского района (предсе
датель Е. И. Баранов, секретарь парторганизации А . Г. Чер
нов).

2. КОЛХОЗ «ПОБЕДА», Асиновского района (председатель 
В. М. Волков, секретарь парторганизации А . К . Шабунин).

3. КОЛХОЗ «КОМСОМОЛЕЦ», Асиновского района (пред
седатель колхоза А . Н. Клнвинский, секретарь парторганиза
ции Н. Л. Житников).

4. КОЛХОЗ ИМЕНИ СТАЛИНА, Асиновского района (пред
седатель В. Е. Масленников, секретарь парторганизации
А. В. Виноградов).

5. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА, Бакчарского района (пред
седатель А . Н. Бондаренко, секретарь парторганизации
И. Д. Наймушин).

6 . КОЛХОЗ ИМЕНИ Ж ДАНОВА, Бакчарского района 
(председатель Ф. М. Дудаев, секретарь парторганизации 
П. И. Кошкарев).

7. КОЛХОЗ ИМЕНИ М АЛЕНКО ВА, Бакчарского района 
(председатель Д. Д. Гладовский, секретарь парторганизации 
М. М. Севергин).

8 . КОЛХОЗ ИМЕНИ БУДЕННОГО, Бакчарского района 
(председатель Н . А . Загребин, секретарь парторганизации 
И. С. Бессонов).

9. КОЛХОЗ ИМЕНИ ВОРОШ ИЛОВА, Бакчарского района 
(председатель А . К  Казанцев, секретарь парторганизации 
Д. Я. Кудинов).

10. КОЛХОЗ «ПОБЕДА СОЦИАЛИЗМА», Бакчарского 
района (председатель К . В. Щелканов, секретарь парторгани
зации Н. П. Кузнецов).

11. КОЛХОЗ «ВЕРНЫЙ ПУТЬ», Парбигского района (пред
седатель И. Г. Емцова, секретарь парторганизации И. Ф. Син- 
вина).

Что кроется за ссылкой 
на непогоду

Правление колхоза «Путь к социализ
му», Пышкино-Троицкого района, и его 
председатель тов. Зверев обещали в луч
шие сроки и без потерь убрать богатый 
урожай, рассчитаться с государством по 
хлебосдаче в 20 сентября и сдать не 
меньше 12 тысяч пудов зерна сверх щла- 
на.

Действительно, при хорошей организа
ции дела колхоз вполне мог бы управить
ся с уборкой и хлебосдачей к 20 сен
тября. Хлеб с полей сельхозартели убира
ют пять комбайнов — два самоходных и 
три — «С-6». Комбайнеры тт. Савченко, 
Акимов и Губачев —: лучшие в области. 
Сушильное хозяйство в артели неплохое. 
Не хватает рабочей силы, но помочь кол
хозникам приехали томские студенты и 
посланцы райцентра. Трудятся они само
отверженно.

Между тем, дела в колхозе идут очень 
плохо. На корню стоят еще сотни гекта
ров. Из 12.259 центнеров хлеба по обя
зательству сдано 6.900 центнеров.

В чем же дело? Подводит плохая, орга
низация уборочных работ. Нет четкого, 
конкретного, продуманного руководства. 
Зачастую дело упирается в мелочи: зер
но есть — мешков не хватает; комбайны 
исправны — бригадир людей не прислал, 
и машины простаивают.

Отставание тов. Зверев пытается объ
яснить плохой погодой. Но почему же в 
плохую погоду комбайнер тов. Савченко 
сумел убрать более 530 гектаров, тов. 
Акимов — более 400, тов. Губачев по
добрал валки с 340 гектаров?

В колхозе нередко бывает секретарь 
Пышкино-Троицкого райкома партии по 
зоне Пышкинской МТС тов. Тонкин. Ка
залось, он бы должен помочь правлению 
устранить организационные недостатки, 
наладить четкую работу на всех звеньях 
уборки урожая и хлебозаготовок. Но это
го не получается. Вот несколько приме
ров из практики работы тов. Тонкина.

...Вечереет. Тов. Топкин приехал к ком
байнеру Корзику.

— Ну, как дела?
— Да ничего. Гектаров 8 убрал.
— Ну, значит, еще 8 сегодня можно.
— Да роса же сейчас будет...
— Какая сегодня роса! У тебя ведь, 

помнится, 12 гектаров за день было. 
Смог ведь? Ну, и 16 сможешь. Значит, 
обещаешь?

— Постараюсь...
Попрощается тов. Топкин с комбайне

ром и уедет, а на следующий день поедет 
в другой колхоз — так и не узнает да
же, «постарался» ли тов. Корзик.

В другой раз тов. Корзик пожалуется 
тов. Тонкину, что это поле он не сего
дня — завтра уберет, а на соседнем мас
сиве высокоурожайная пшеница, где 
можно «развернуться», но председатель 
никак не соберется еделать прокосы.

— Как же с прокосами для Корзи- 
ка? — спрашивает тов. Топкин у тов. 
Зверева.

— Да не дошла там пшеница еще. Вот 
морозы ударят, тогда уж...

— А комбайн куда?
— Придется на дальние поля пере

гнать...
На этом разговор и закончится.
А ведь не достигшую полной спелости 

пшеницу можно и нужно убирать раз
дельным способом. Взял бы тов. Топкин 
да и помог правлению организовать это 
дело.

Подборка валков все еще не закончена. 
Потому, что ею занимается один комбай
нер тов. Губачев.

Второй подборщик, находящийся в рас
поряжении колхоза, установлен на... спи
санный комбайн, и работает на нем со
вершенно неопытный комбайнер — прак
тикант Асияовской школы механизации 
сельского хозяйства тов. Белявский. Ясно, 
что этот комбайн больше находится в ре

монте, чем подбирает валки, а «практи
ка» молодого механизатора (которому, 
кстати, неизвестно, что его комбайн спи
сан) сводится к постоянным наездам в 
МТС, бесчисленным ремонтам. Получается 
совсем, как у одного из героев «Педагоги
ческой поэмы» Макаренко, завхоза Кали
ны Ивановича, который говорил: «Теорех- 
тически-то она, конечно, лошадь, а вот 
практически — так она падает, и па
хать нельзя...».

Но даже когда практикант исправит 
все поломки, он зачастую не имеет воз
можности выехать в поле. Обслуживаю
щий персонал комбайна не укомплектован. 
Нет ни штурвального, ни рабочих на со
ломокопнителе.

Знает об этом то-в. Топкин? Знает. Но 
реагирует на это очень странно.

— Поработает на такой машине, уз
нает, что такое комбайн, машину изу
чит, — говорит он.

Убранный хлеб лежит в ворохах и на 
сушилках. Часть зерна еще не подрабо
тана и имеет повышенную влажность, 
другая не вывезена.

Как же организует людей на хлебосда
чу тов. Топкин?

...Из «Заготзерно» вернулась машина, 
которая привезла результаты анализа 
пшеницы, засыпанной на глубинке. Ока
залось, что большая часть ее имеет по
вышенную влажность. Надо бы принять 
меры и добиваться лучшей подработки и 
просушки хлеба. Но тов. Топкин стал 
убеждать заведующего глубинкой Захаро
ва оформить пшеницу с повышенной 
влажностью, как кондиционную.

— Ведь там же 73 центнера конди
ционной есть? Есть. А где семьдесят, там 
и четыреста можно...

Заведующий глубинкой не пошел на 
это, зная, что отвечать-то за хлеб при
дется ему, а не тов. Тонкину.

Еще один факт. На ток пришли маши
ны, но хлеба, чтобы их загрузить, не 
хватит. Тогда тов. Топкин предлагает 
председателю колхоза:

— Давай с глубинки зерно вывозить. 
А сюда, в глубинку-то, зерно всегда мож
но подбросить.

Молчит тов. Зверев и думает тяжелую 
думу. Предложение, конечно, соблазни
тельное, но он понимает, что тов. Топкин 
не просто его «подталкивает» — он тол
кает его на неблаговидный поступок, 
убеждая сдать государству один и тот же 
хлеб дважды...

***
Неполадки, имеющие место в колхозе 

«Путь к социализму», присущи и другим 
колхозам. Уборочные работы по району 
выполнены на 20 сентября на 57,3 про
цента, а обязательство по хлебосдаче — 
на 48,2 процента. Положение тревожное, 
но темпы уборки не только не наращива
ются, а замедляются. Если с 6 по 10 
сентября в колхозах района убрано 8,9 
процента посевной площади зерновых, то 
за следующую пятидневку — лишь 7,8 
процента, а с 16 по 20 сентября — все
го 5,8 процента.

Глубинки зачастую бездействуют. В 
районе открыто 20 глубинок, но в них 
зерна засыпано мало. В то же время по
ступление хлеба на Пышкино-Троицкий 
пункт «Заготзерно» сократилось.

Пункт «Заготзерно» и его директор 
тов. Кузьмичев придерживаются непра
вильных методов приема зерна на глу
бинках. Для этой цели выделен лаборант, 
но во многих колхозах его совсем не ви
дели. Поэтому дирекция накануне отчет
ных дней организует «налеты» на глу
бинки, чтобы успеть включить накопив
шийся там хлеб в сводку.

Отсутствие настоящей организаторской 
работы — главная причина отставания 
района на уборке урожая и хлебозаготов
ках.

Ю. ИВАНОВ.
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Показатели роста... или отставания
На состоявшейся недавно сессии Тон

евого городского Совета депутатов трудя
щихся рассматривался вопрос о положе
нии дел с заготовкой и торговлей сель
скохозяйственными продуктами в городе. 
Особое внимание было уделено организа
ции заготовок картофеля и овощей.

В 1955 году магазинами системы 
горпищеторга картофеля было продано 
1.247 тоня, за 8 месяцев этого года 
его продано 836 тонн. Если овощей в 
прошлом году было продано 1.052 тонны, 
то в этом году — 1.192 тонны. Дирек
тор горпищеторга тов. Веснин, кото
рый сообщил депутатам данные цифры, 
считает это большим достижением.

Однако депутаты и участники сессии 
не разделили оптимизма тов. Веснина. 
Они хорошо знали и другие цифры и 
факты. Пм, например, хорошо было из
вестно, что заготовку картофеля и овощей 
в 1955 году пищеторг и ряд других тор
говых организаций Томска провели неудо
влетворительно. Большие возможности по 
закупу этих продуктов в колхозах области 
не были использованы. Больше того, кар
тофеля и овощей в г. Томске было заго
товлено на 526 тонн меньше, чем в 
1954 году. В результате летом продажа 
картофеля через государственную торго
вую сеть фактически прекратилась. Ры
ночные цены на картофель увеличились 
в несколько раз.

Плохо организована торговля овощами, 
хотя цифры, сообщенные тов. Весниным, 
должны были знаменовать собой значи
тельный рост и в этом деле. Особенно 
остро ощущалась нехватка овощей летом. 
Через сеть магазинов и столовых трудя
щимся города летом было продано лишь 
308 тонн ранних овощей. Чтобы понять, 
еколь незначительна эта цифра, доста
точно сказать, что еще три года тому на
зад за этот же период было продано 288 
тонн овощей. Таким образом, продажа 
овощей в летний период за В года в гор. 
Томске по существу не увеличилась. А в 
это время в Томском совхозе ранней ка
пустой кормили скот.

Некоторые товарищи привыкли со
измерять наши показатели лишь е пока
зателями прошлых лет, забывают, что 
нельзя довольствоваться незначительными 
улучшениями. Участники сессии бы
ли, например, крайне удивлены, когда 
докладчик, заместитель председателя гор
исполкома тов. Цареградский, сообщив, 
что за первое полугодие овощей и карто
феля по сравнению с прошлым годом бы
ло продано больше, произнес: «Таким об
разом, если мы не будем торговать ху
же даже того, как это было в первом по
лугодии, то, безусловно, продадим значи
тельно больше сельхозпродуктов, чем в 
.1955 году».

Депутаты не согласились с предложен
ным им планом размещения розничной 
торговой сети по торговле картофелем и 
овощами. Эта сеть в Томске состоит из 
20 магазинов и павильонов. Она не отве
чает потребностям населения. Достаточно 
сказать, что на поселки Черемошники, 
Свечной, Коммунар, Старо-Деповской, по
селок пеихобольницы и ряд других с на
селением более 30 тысяч человек суще
ствует лишь один магазин. Депутаты по
ручили горисполкому пересмотреть сеть 
магазинов и павильонов по торговле кар
тофелем и овощами.

Уже в нынешнем году подсобные хо
зяйства, Томский совхоз и колхозы 
пригородной зоны способны полностью 
удовлетворить потребности населения в 
картофеле и некоторых овощах. Учитывая 
это обстоятельство, облисполком и обком 
КПСС решили по сравнению с прошлым 
годом увеличить план заготовки картофе
ля в г, Томске в 1,5 раза, а овощей — 
почти в 2 раза. Обком партии и облиопол-

Т Ы  JB К О Л Ж О З Б
(С сессии Томского 
городского Совета)

ком предусмотрели и резкое сокращение 
сроков заготовки картофеля и овощей.

Исполком Томского городского Совета 
правильно сделал, вывеся обсуждение 
вопроса о заготовке и торговле сельхоз
продуктами на сессию горсовета, чтобы 
посоветоваться с депутатами, как лучше 
и быстрее провести заготовку картофеля и 
овощей, а также исправить ряд недостат
ков в руководстве этой кампанией.

Депутаты резко и принципиально оце
нивали промахи и недостатки работников, 
призванных отвечать за порученное им 
дело. Всеобщее возмущение присутствую
щих, например, вызвало демагогическое 
выступление директора Томского совхоза 
тов. Гуревича, пытавшегося за общими 
фразами оправдать безответственность в 
работе.

Депутаты обратили внимание исполко
ма на то, что в совхозе отсутствует эле
ментарный порядок в организации убор
ки картофеля и овощей. Руководители сов
хоза находятся где угодно, только не в 
поле. Автомашины и механизмы простаи
вают. Совхоз не сумел организовать убор
ку урожая своими силами. По его прось
бе областные организации направили в 
совхоз 400 человек из г. Томска. Однако 
руководители совхоза не сумели обеспе
чить прибывших инвентарем, не создали 
им элементарных бытовых условий.

Выступающие также отметили, что ру
ководители ряда заводов, учебных заведе

ний плохо помогают в строительстве ово
щехранилищ и вывозке картофеля и ово
щей. На сессий приводился факт, что 
для директора мельзаводов тов. Машуры, 
директора сельхозтехникума тов. Гольд
берга, директора ГЭС-П тов. Мосина и не
которых других руководителей потребова
лось до десятка решений, чтобы заставить 
строить хранилища, по-серьезному подой
ти к заготовке картофеля и овощей.

Учитывая, что политехнический инсти
тут и университет из года в год срывают 
задания по строительству хранилищ и за
готовкам картофеля и овощей, депутаты 
обратились с просьбой рассмотреть вопрос 
об ответственности за это их руководите
лей,

Сейчас в заготовке картофеля и овощей 
наступил ответственный период. Чтобы 
заложить картофель и овощи в достаточ
ном количестве и в срок, нужно ежеднев
но вывозить по 330 тонн картофеля и 
150 тонн овощей. Фактически завозится 
втрое меньше.

Это — цифры отставания. Как крайне
неудовлетворительное, далеко не отвечаю
щее растущим запросам трудящихся, де
путатами было оценено и общее положе
ние с организацией торговли сельхозпро
дуктами. Подобная оценка должна насто
рожить и заставить серьезно задуматься 
тех, кто слишком поспешно пытается вы
дать очень скромные успехи за серьез
ные достижения, . задуматься и сделать 
для себя необходимые выводы. Торговые 
организации города могут и должны пол
ностью обеспечить население Томска в 
картофеле и овощах. Так решил городской 
Совет.

А. КУЗИН.

Над телом Феоктистовной, где 
расположена центральная усадьба 
нолхоза «Победа», Асиновского 
района, занималось серое утро. 
Моросит беспрестанно дождь, ко
торому, кажется, не будет конца.

В это утро Леша Кошелев, на
значенный бригадиром группы 
студентов, как всегда, встал рань
ше своих товарищей. Он успел 
встретиться с председателем Кол
хоза, поговорить с ним о пред
стоящей работе.

С утра на подтоварнике, где 
ворохами лежит зерно, студенты 
начали свой трудовой день.

На первом снимке вы видите 
студентов Ш курса юридического 
факультета Томского университе
та (слева направо) Владимира Ре- 
зинкина, Бориса Логинова й 
Юрия Федоренко. Они со дня 
приезда начали работать на клей- 
тоне и не было такого случая, 
чтобы выполнили меньше чем 
полторы Нормы. Многие тонны 
очищенного ими зерна уже сданы 
государству, а сейчас они готовят 
семена для будущего урожая.

На веялке так же хорошо ра
ботают Владимир Лебедев, Евге
ний Калистратов и Николай Вит
рук. Дневная норма — очистить 
45 центнеров зерна. Но они почти 
ежедневно очищают по 90, а ино
гда и по 120 центнеров.

К подтоварнику, забрасывая на 
грязной дороге кузов То в одну, 
то в другую сторону, подходит ав
томашина. На землю соскаки
вают Юрий Чуманов, Роберт Ба
кин, Анатолий Фирсанков и Ана
толий Гурпнсшсо. Это—грузчики. 
Они только что вернулись из «За- 
готзерно».

Итоги комплексного соревнования сплавщиков 
и работников транспорта

Президиум областного совета профсою
зов подвел итоги комплексного соревнова
ния лесосплавщиков, речников и желез
нодорожников за август.

Президиум отметил, что коллективы 
лесосплавных предприятий и работники 
речного транспорта не только не выпол
нили своих социалистических обяза
тельств, но и не справились в августе с 
планом перевозок древесины, недодали 
народному хозяйству 66 тысяч тойн леса. 
По вине сплавных контор и Томского ле
соперевалочного комбината 260 барж про
стояли под погрузкой и разгрузкой 4.451 
час сверх нормы.

Из всех предприятий треста «Обьлесо- 
сплав» лишь Нарымская сплавная конто
ра выполнила план перевозки леса в су
дах на 112,3 процента.

Хорошо работали в августе коллектив 
Чузйковского снлавучастка Каргаеокской 
сплавной конторы, Улу-Юльского снлав
участка Усть-Чулымской сплавконторы, 
Копыловского шпалозавода Нарымской 
сплавной конторы.

Успешно справились с месячными за
даниями бригады Томского лесоперевалоч
ного комбината: Кузьмина— на разгрузке 
барж, Шестаева, Андропова, Морозова, 
Степалюка — на выкатке леса.

Выполнило августовский план боль
шинство коллективов судов Томского экс
плуатационного участка речного паро
ходства, Лучших результатов в социали
стическом соревновании за август доби
лась команда парохода «Маршал Говоров», 
выполнившая план по перевозкам на 
134,7 процента, задание по вождению 
барж методом толкания по тоннам — на 
145,2 процента и по тонно-километрам— 
на 153 процента. Хорошо потрудились 
коллективы пароходов «Адмирал Нахя- 

I мов», «Маршал Рыбалко», «Лейтенант 
j ЗД'оровцев», «Академик Жуковский» и 
теплохода «Добрыня Никитич», намного 
перевыполнившие планы по всем показа- 

[гелям.
Президиум областного совета профсою

зов постановил первое место в комплекс- 
I иом социалистическом соревновании при

судить коллективу Нарымской сплавной
конторы (директор тов. Гребенщиков, 
председатель рабочкома тов. Андрюхин) 
и оставить в нем переходящее красное 
знамя облсовпрофа, врученное за хорошую 
работу в июле.

Первое место среди судов речного флота 
и переходящее красное знамя областного 
совета профсоюзов присуждено команде 
Парохода «Маршал Говоров» (каштан тов. 
Соколов).

Отмечена хорошая работа коллективов 
Чузйковского сплавучастка Каргаеокской 
сплавконторы, Улу-Юльского — Усть-Чу- 
лымекой сплавконторы, Копыловского 
шпалозавода Нарымской сплавконторы.

Президиум областного совета профсою
зов указал управляющему трестом «Обь- 
лесосплав» тов. Орлову и начальнику 
Томского эксплуатационного участка Об
ского речного пароходства тов. Фрейдпну 
на неудовлетворительное выполнение в 
августе социалистических обязательств.

— Ну и дорожка, — говорит 
Анатолий, — три раза пришлось 
вытаскивать машину.

— Будем грузить? — спра
шивают ребята у кладовщика 
Ивана Шемерянкина.

— Зерно готовое, нужно гру
зить. ____

Мешки в семьдесят с лишним 
килограммов студенту редко при
ходится носить, но за месяц рабо
ты в колхозе этим ребятам приш
лось переносить их много. Были 
дни, когда приходилось нагружать 
и разгружать по 9 машин.

— Бтянулись за месяц в эту 
работу, — говорит Роберт, пода
вая мешок Анатолию Фирсанкову 
(снимок №  2).

В погожие дни хлеб государст
ву сдавали круглые сутки, а лю
дей на погрузку в ночное время 
не хватало. На помощь приходили 
студенты. Уставшие за день, они 
не отказывались грузить и ночью. 
Колхоз за хорошую работу выдал 
бригаде грузчиков денежную пре
мию.

За месяц работы в колхозе сту
денты трудились и на сушке зер
на, и на сортировке, работали 
всюду, куда их посылали.

...Оставим участки работы и 
пойдем туда, где живут эти хоро
шие колхозные помощники. Дом 
колхозника. Посреди просторно
го двора пылает костер, а над 
костром, на черной от копоти пал.
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В артели «Краснодеревец» пущен 

новый трехбараОанпый шлифовальный 
станок. Если раньше рабочий затрачи
вал на операцию 8 часов, то станок вы
полняет ее за 16 минут.

Бригада слесарей под руководством 
Леонида Пензова усовершенствовала 
круглопалочный станок. Теперь на нем 
за 30 минут изготовляется столько 
шкантов, сколько один рабочий изготов
лял за 8 часов. Стоимость каждого 
шканта обходится в 4 раза Дешевле.

Установлена новая Пилорама с про
пускной способностью Почти в два раза 
больше старой. Теперь будет пол

ностью обеспечена потребность артели в 
пиломатериалах.

Чтобы увеличить производительность 
сушильных камер, организован цех чер
новой заготовки. Производительность 
камер увеличилась на 30—40 процен
тов.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

В артели «Кожмех» пущена установ
ка для изготовления сухого столярного 
клея из отходов кожевенного производ
ства. Монтируется барабан для перема

лывания сернистого натрия. Пуск его 
даст около 40 процентов экономии это
го сырья.

Для улучшения использования ще
тинного сырья в артели заканчивается 
изготовление щетино-дергателыюй ма
шины.

Артель имени XVIII партконферен
ции приступила к выпуску зеркал 
«трельяж». Зеркала обтянуты дерман
тином и имеют красивую плюшевую от
делку. э. стоилов.

ке, висят ведра. Над столом, скло
нившись, чистят картофель девуш
ки. Это повара Ирина Микурова и 
Тамара Мирошникова (снимок 
№  4), Они готовят ужин. Даже в 
таких условиях девушки сумели 
на деле показать свои кулинарные 
Способности. Трудно приходится 
Им по утрам. В потухшем очаге не 
горят намоченные дождем дрова. 
Сырой и холодный ветер пронизы
вает до костей, коченеют руки. 
Над нухней нет крыши, не говоря 
уже о печи и стенах, которые бы 
укрыли от ветра. В ‘этом следует 
упрекнуть руководителей колхоза.

После обеда дождь перестал. 
Но о поездке в «Заготзерно» по 
разбитой дороге нечего было и

думать. Грузчики вернулись с р» 
боты раньше обычного.

— Не истопить ли баню? —: 
предложил кто-то.

— А почему бы и нет? — под
держали товарищи.

Быстро натаскали в бочки во
ды, а тетя Анисья, хозяйка дома, 
затопила в бане каменку. Любите
ли попариться пошли на первый 
пар. Первым поздравили с легким 
паром Владимира Лебедева (сни
мок № 3).

Ужин закончился поздно вече
ром. Девушки мыли и убирали по
суду, а кто-то, сидя. на крылечке, 
перебирал струны гитары.

...Так прошел еще один тру
довой день...

Текст и фото В. АСАБИИА.
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горный инженер, аспирант 
Томского политехнического 
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Часто задумываешься: почему молодые 

специалисты с нежеланием идут работать 
в шахту и так охотно оседают в канце
ляриях. Как-то мне довелось разгово
риться с молодыми инженерами, прибыв
шими после окончания института в ком
бинат «Сахалинуголь».

Пугает их, как оказалось, не сама 
шахта, а трудности, которые непременно 
встретятся на их пути и к преодолению 
которых они не готовы. На участке моло
дому инженеру придется управлять кров
лей, производить взрывные работы, сле
дить за газовым режимом и работой ма
шин. Обо всем этом они знают лишь по 
учебнику.

В художественной литературе часто 
встречается описание волнующего момен
та, когда молодая учительница впервые 
входит в класс: «40 пар внимательных 
детских глаз, как по команде, устреми-, 
лись на нее...». А ведь молодому горному 
инженеру, приступающему к самостоя
тельной работе, потруднее. На него устре
млено около сотни пар глаз. Иные смотрят 
с насмешкой — «а ну, покажи, инженер, 
на что ты способен», иные с надеждой—- 
«научи, помоги». А чему же научит спе
циалист, который сам мало что делал са
мостоятельно? А тут на его плечи ло
жится ответственность за план добычи, 
га механизмы, за рабочих.

— Нет, — решает молодой инженер. 
—- Пойду в канцелярию. Буду чертить, 
делать расчеты, переписывать бумага...

Конечно, не все выпускники вузов 
приходят к такому решению. чМногие 
остаются на шахте и постепенно, шаг за 
шагом, приобретают и опыт и навыки 
руководства. Но пока это придет, на их 
долю выпадет немало огорчений, которых 
могло бы и не быть при правильной по
становке преподавания на горных фа
культетах вузов, в частности на горных 
факультетах Томского политехнического 
института.
10—15 лет назад в угольном забое 

можно было встретить врубовую машину, 
да и то не так часто. Современная же 
шахта настолько насыщена различного 
рода машинами и механизмами, что она 
напоминает подземный завод. Каких толь
ко не встретишь здесь машин! Одних ти
пов комбайнов насчитывают несколько 
десятков. Но почему же количество ча
сов, отведенное учебной программой для 
изучения горных машин, остается при
мерно такое же, как и 10—15 лет на
зад? Кроме того, устройство той или иной 
машины студентам объясняют в большин
стве случаев при помоши мела на доске. 
Зачастую на лекциях много времени уде
ляется тем машинам, выпуск которых за
водами прекращен, и на шахтах их почти 
не увидишь. О новейших типах комбай
нов, работающих на наших и зарубежных 
шахтах, в лекционных курсах говорится 
очень и очень мало.

Проходческие комбайны ш агрегаты на 
горных факультетах политехнического 
института изучаются в курсе «Проведе
ние и крепление горных выработок». Этот 
серьезный предмет настолько перегружен 
материалом, а часов на него отведено так 
мало, что 0 машинах лектору приходится 
только упоминать, в крайнем случае при
водить их технические характеристики.

Лаборатория тяжелой механизации ин
ститута, где проводятся практические за
нятия, напоминает скорее музей или 
склад отжившего оборудования, чем ин
ститутскую лабораторию. Сейчас в забоях 
работают в основном те машины, кото
рые освоены заводами горного машино
строения в последние 5—6 лет. Но за 
этот период в лабораторию института не 
поступило почти ни одной современной' 
машины. Что касается других лаборато

рий и кабинетов горных факультетов, то 
они находятся еще в худших условиях.

Конечно, горные машины громоздки, 
дороги, не всегда их можно своевременно 
приобрести. Но на факультетах почти 
отсутствуют модели, картины, учебные 
фильмы и другие пособия. Необходимо 
всерьез позаботиться о расширении лабо
раторной базы, об оснащении лаборато
рий и новыми механизмами, и наглядны
ми пособиями.

Нужно существенным образом изменить 
постановку занятий в лабораториях, По
чему студенты в лаборатории занимаются 
не в халатах, почему они находятся на 
«почтительном» расстоянии от изучаемой 
машины, боясь запачкать руки? Ведь ма
шину можно изучить тогда, когда, засу
чив рукава рабочей спецовки, самостоя
тельно разберешь, соберешь ее и испы
таешь в действии. Неудивительно, что на 
экзаменах отдельные студенты, рассказы
вая о Тон или иной машине, называют 
ее точный вес, длину, ширину, имя и от
чество ее конструктора и т. д., но не мо
гут устранить малейшей неисправности в 
машине, включить ее в работу, не говоря 
уже о том, чтобы работать на ней. Как 
же такой специалист будет руководить 
участком на шахте?

Про одного такого молодого специали
ста механизаторы шахты № 20 6 Кара
ганде рассказывали:

— У нашего начальника участка толь
ко звание инженера. Но что это за ин
женер, если вместо тогр, чтобы помочь 
нам освоить новый Мощный комбайн 
«Донбасс-4», он ходит за главным инже
нером шахты и молит его... убрать маши
ну из лавы!

.Я не знаю, какой институт окончил 
этот инженер.' Однако и среди выпускни
ков нашего вуза также немало найдется 
слабо подготовленных к практической 
работе молодых специалистов.

Отмечу ряд других недостатков в их 
подготовке.

Важное значение в горной промышлен
ности имеют буровзрывные работы. Ко
личество же часов, отводимое программой 
на изучение курса буровзрывных работ, 
с каждым годом уменьшается. Сейчас, на
пример, на изучение большого количест

ва типов бурильных молотков и станков, 
различных средств и способов ведения 
взрывных работ отведено всего 36 часов. 
К этому нужно добавить, что институт 
не имеет своего полигона, а специальной 
практики на шахтах студенты не прохо
дят. Только случайно некоторым Из них 
удается во время обычной производствен
ной практики устроиться запальщиками. 
Как правило, горнотехническая инспек
ция студентов, даже дипломников, к 
взрывным работам не допускает. А ведь 
диплом горного инженера дает права не 
только производить, но и руководить лю
быми видами взрывных работ.

В последние годы в угольных бассей
нах все больше и больше применяется 
открытый способ угледобычи. К концу 
шестой пятилетки этим способом будет 
добываться в нашей стране 20 процентов 
угля. Но удивительное дело: если еще
3—4 года назад на изучение курса от
крытых работ отводилось 50 часов, то с 
прошлого года — только 18.

В нашей стране ежегодно вступает в 
строй больше сотни новых шахт. Нужно 
много опытных руководителей шахт. 
Можно привести очень много примеров, 
когда молодого специалиста уже ,через 
год—Два, а слушателей ВИК (высших 
инженерных курсов) сразу после оконча
ния института, назначают начальником 
или главным инженером шахты. Такому 
быстрому росту молодого инженера нужно 
радоваться. Но, чтобы руководить горным 
предприятием, имеющим сложное, боль
шое хозяйство н штат рабочих в Несколь
ко тысяч, йеобходимо хорошее знание не 
только технических дисциплин, но еще 
глубоко разбираться в вопросах экономи
ки, снабжения, организации и планиро
вания производства. Между тем, инженер, 
окончивший вуз, нередко ее может сде
лать самого простейшего анализа баланса 
хозяйственной деятельности предприятия, 
слабо разбирается в оборотных средствах, 
сбыте угля и отпускных цепах, учете и 
отчетности, проектно-сметной документа
ции, порядке финансирования капиталь
ного строительства и многих других воп
росах. Не зная этого, инженер работает 
вслепую, иногда формально ставит под
пись на документах.

Этих примеров достаточно, чтобы убе
диться, что учебные программы нуждают
ся в коренной переработке. Они сейчас 
не соответствуют не только возросшему 
уровню техники, но и тем требованиям, 
которые предъявляются горному инжене
ру. Нельзя считать нормальным, когда 
студенты в институте в течение трех 
лет изучают общеобразовательные предме
ты и только примерно полтора года —1 
специальные предметы.

Для закрепления теоретических знаний 
учебным планом предусматривается про
хождение студентами нескольких произ
водственных практик непосредственно на 
шахтах. Времени, отводимого для этих 
целей, явно мало, но и оно используется 
крайне неудовлетворительно. Приезжают 
студенты с командировкой в трест, а там 
им говорят:

— Ждите, ребята, на шахты и Ищите 
себе рабочие места. Договоритесь с на
чальником шахты, тогда мы выпишем
туда направление.

Не часы, а дни просиживают они в 
приемных начальников шахт. Много вре
мени уходит на поиски рабочего места, 
на сбор виз, резолюций, получение спец
одежды, прохождение техминимума и 
т. д. Подсчитаешь и удивляешься: 25— 
30 процентов времени, отведенного для 
производственных практик, уходит впу
стую.

Не всегда поиски рабочего места увен
чиваются успехом. Дело в том, что сту
денты всех горных институтов и техни
кумов проходят практику в одно время. 
Обычно в летние месяцы на шахтах скап
ливается так много студентов, что полу
чить работу, предусмотренную програм
мой, трудно. Часто бывает так, что сту
дент на всех практиках работает на од
ной и той же работе. Изучит одну специ
альность, скажем, проходчика, а как 
производить посадку лавы, возводить 
специальное призабойное и специальное 
крепление, он понятия не имеет. Сту
денты 5-го курса должны, как правило, 
занимать должность горного мастера. Из- 
за отсутствия вакансий их назначают 
дублерами. Что такое дублер? Об этом 
как-то хорошо сказал декан горноэксплу
атационного факультета доцент В. В, Про

скурин: дублер напоминает человека, ко
торый пришел на каток научиться бегать 
на коньках, но коньков ему не дают, а 
заставляют в валенках бегать по льду, 
вслед за катающимися. Разумеется, этот 
человек не научится бегать на коньках. 
Так дублер на шахте не получит никаких 
организационных навыков.

Студенты проходят практику часто на 
отсталых предприятиях. Что, например, 
ценного могли получить студенты-меха
ники, проходившие практику в прошло* 
году па некоторых шахтах Анжеро-Суд
женска, в забоях которых основным «ме
ханизмом» была обычная лопата?

...Молодой специалист приходит на про
изводство. Сколько раз вопрос о трудно- 

| стях, встречающихся на его пути, о не- 
I обходимости приблизить преподавание в 
| институте к запросам производства об
суждался на совещаниях кафедр, партий- 

; ных и профсоюзных собраниях. В июне 
I прошлого года в газете «Красное Знамя» 
j выступил главный инженер завода режу- 
| щих инструментов Л. Будницкий. В своей 
: статье «Молодой специалист и завод»- он 
' подверг критике постановку преподавания 
1 в вузах, в том числе в нашем институте. 
В ряде откликов его поддержали молодые 
специалисты, опытные пройзводетвешш- 
ки, преподаватели вузов.

После решений XX съезда работа всех 
кафедр института была направлена на 
то, чтобы повысить качество подготовки 
молодых специалистов. Однако связь пре
подавания в институте е жизнью все еще 
недостаточна, и работу по улучшению 
учебных программ с учетом запросов про
изводства никак нельзя считать закон
ченной.

Конечно, молодой специалист, пришед
ший на шахту после окончания институ
та, еще не вполне инженер, ему нужен 
какой-то промежуточный период. Йо 
нужно, чтобы этот период «становления 
Инженера» не был таким длительным а 
не приносил ему столько ошибок.

Институт должен готовить технически 
грамотных инженеров, хороших организа
торов и воспитателей рабочих. Это труд
ное дело, но оно по силам коллективу 
преподавателей и научных работников 
нашего института.
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■ г  W ? т т § Щ Х  ' , И дней н ночью подходят к
причалам томских мельзаводов 

1 теплоходы и лихтеры, груженные 
i зерном нового урожая. Сюда идет 

зерно не только из районов Том
ской области, но и из Новосибир
ской области и Алтайского края. 
Тысячи тонн зерна перегружают
ся ежесуточно с судов в закрома 
элеваторов.

На снимке: сухогрузный тепло
ход 214, доставивший зерно в 
Томск с целинных земель Алтая, и 
теплоход 210 с зерном из Ше- 
гарского района у причала том
ских мельзаводов.

Фото М. Чернен ка.
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Повседневно улучшать бытовые 
условия лесозаготовителей

(П и'с ь м а  и з  л е с п р о м х о з о в )
v- *

ОТ БЫТОВЫХ УСЛОВИИ 
ЗАВИСИТ МНОГОЕ

Труд наших лесозаготовителей, 
добывающих лес Родине, нелегок, 
особенно суровой сибирской зи
мой. Работая в лесосеках, люди 
отдают много сил н справедливо 
требуют для себя культурного от
дыха в хороших квартирах, воз
можности посмотреть кино, послу
шать лекцию, купить необходимые 
продукты или промтовары.

Излишне доказывать, что хоро
шие культурно-бытовые условия 
положительно влияют на рост про
изводительности труда. Например, 
в Асиновском и Ланском леспром
хозах в первом полугодии на 350 
квадратных метров перевыполнен 
план жилищного строительства, 
сдано в эксплуатацию несколько 
культурно-бытовых объектов. Не 
случайно коллективы этих лес
промхозов добиваются высокой 
производительности труда, выра
ботка на одного списочного рабо
чего все время повышается.

Наоборот, те леспромхозы, где 
на материально-бытовые уело, 
вия рабочих руководители обра
щают мало внимания, часто 
отстают с планом, мала выработка 
на списочного рабочего. Напри
мер, рабочие Куяновского лес
промхоза несколько раз писали в 
редакцию нашей газеты о том, что 
руководители леспромхоза не за
ботятся о нуждах лесозаготовите
лей. Сейчас там, как ( пишет тов. 
Коротков, закрыты детский сад и 
ясли, работницам не с кем остав

лять своих детей. Плохо относят
ся руководители леспромхоза в 
культурным запросам рабочих: 
клуб в центральном поселке часто 
закрыт.

Во многих леспромхозах низки 
темпы строительства и ремонта 
жилых домов, клубов, магазинов 
и т. д. В прошлом году предприя
тия комбината «Томлес» не вьь 
полнили план строительства, не 
лучше дела и в текущем году. Ле
созаготовители Бакчарского, Кол- 
пашевского. Красноярского, Нибе- 
гинекого, Парбигского леспромхо
зов живут в неблагоустроенных 
квартирах.

Руководители комбината «Том- 
лес» об этом хорошо знают. 
Но сигналы с мест и жало
бы лесозаготовителей на плохое 
снабжение и недостаток жилья 
остаются без ответа. Даже бывая 
на местах, они не решают эти 
вопросы. Был т. Асланов в Куя. 
новском леспромхозе, но что из
менилось там после его пребыва
ния? Начальник комбината даже 
не нашел времени побеседовать с 
рабочими, пренебрег их нуждами, 
интересами. А ведь дело идет о 
людях, об удовлетворении их на
сущных запросов и требований.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации леспромхозов, руково
дители комбината «Томлес» дол- 
жны повседневно заниматься 
улучшением бытовых условий ле
созаготовителей.

Когда перейдут от слов и делу
Участок «Корджа» Песчанинского ле

сопункта Колпашевского леспромхоза ра
ботает по цикличному графику. На тре
левке леса используются две лебедки 
ТЛ-3 и две ТЛ-4. Есть электростанции 
ПЭС-60 и ПЭС-12-200. Рабочих на ма
стерском участке вполне достаточно.

Казалось бы, что на мастерском участ
ке созданы все условия для высокопроиз
водительной работы, но это не так. В 
этом году коллектив участка только в 
марте и июне справился с месячным за
данием; срывается сентябрьский план.

Причина неритмичной работы участка 
в плохой организации производства. Из 
месяца в месяц простаивают у нас без 
работы люди, техника; механизмы часто 
выходят из строя. Отсутствие подготови
тельной бригады, несвоевременная достав
ка рабочих в лесосеки также вед̂ т в 

1 внутрисменным простоям. Например, из- 
за неисправных механизмов в июле—ав
густе участок простоял 16 смен, недодано 
800 кубометров древесины. Для подго
товки новых лесосек снимаются с пря
мых работ вальщики, трелевщики, рас
кряжевщики. Заготовка древесины во

время перебазировок не производится, в 
результате за июль и август участок не
додал 1.000 кубометров леса.

В сентябре коллективу предстоит пере
браться в новые лесосеки, но руководите
ли лесопункта дали нам для подготови
тельных работ всего один трактор КТ-12. 
В результате в сентябре заготовка древе
сины не производилась 12 лебедко-смен, 
потеряно 600 кубометров леса.

Несколько дней рабочих доставляли в 
лесосеку к 11—12 часам дня, так как 
автомашина подавалась несвоевременно.

Рабочие нашего участка возмущены 
плохой организацией производства. Мы 
не раз сообщали об этом директору лес
промхоза тов. Задворнову, главному инже
неру тов. Баранозу, начальнику Лесоза
готовительного пункта тов. Желтоножко и 
техноруку тов. Рудометову, но толку ма
ло. Много было производственных сове
щаний, немало написано решений, а ког
да наши руководители перейдут от слов 
к делу, мы не знаем.

ЮШКОВ,
раскряжевщик Песчанинского лесо
пункта Колпашевского леспромхоза.

ТОВ. КАЛЕГОВ НЕ БЕСПОКОИТСЯ
Скобяными товарами население Красно

ярского леспромхоза снабжает ларек 
Л? 2. Какое это снабжение! В ларьке не 
купишь ни ванны, ни корыта, нет сти
ральных досок, бидонов, сковородок, мясо
рубок, вилок, железных кроватей, умы
вальников, литовок, гвоздей, эмалирован
ной посуды... Начальник орса тов. Нале
тов не заботится о завозе необходимых 
жителям Красного Яра товаров, а ограни
чивается только обещаниями — «завезем, 
сделаем».

Совершенно не приспособлено для тор
говли помещение скобяного ларька. Оно 
настолько мало, что товары некуда скла
дывать, и они валяются на полу. Подсоб-

П р о е з д о м
Наш Куяновсжий леспромхоз один из 

самых отстающих в комбинате «Томлес». 
Он систематически не выполняет плана 
заготовки и вывозки леса. Мы, рабочие, 
считаем, что главная причина всего это
го — плохое отношение руководства к 
нуждам лесозаготовителей. А рабочий ко
митет вместо помощи рабочим действует 
по пословице: «Моя хата с краю».

Например, работники жилищно-комму
нального отдела леспромхоза закрыли на 
ремонт одновременно детский сад и дет
ские ясли Многие работницы предприя
тия из-за этого поневоле стали прогуль
щицами.

Есть случаи неправильного отношения 
к рабочим. Например, бригадир сучкору
бов тов. Горбунова, 4 года работающая в 
леспромхозе, была несправедливо обви
нена мастером в неполадках на произ
водстве и отправлена в отдел кадров лес
промхоза для увольнения. Много слез 
пролила она, пока доказала свою право
ту. Рабочий же комитет ничего не сделал 
для того, чтобы помочь несправедливо 
обиженному человеку.

Не заботятся руководители леспромхоза

ного помещения для хранения товаров 
нет. Керосин, белая глина, оконное стек
ло, бочки, ящики хранятся под открытым 
небом.

Не раз рабочие Красноярского и сосед
него Ергайского леспромхозов ставили пе
ред своими руководителями вопрос о 
строительстве в Красном Яре скобяного 
магазина, но это требование не выпол
няется.

Недавно в отделе рабочего снабжения 
Красноярского леспромхоза был началь
ник облурса тов. Воронин. Надеялись, что 
он поможет нам наладить снабжение, но 
положение осталось прежним.

В. ХАРИН.

В НОВЫЕ ДОМА
Многие лесозаготовители Асиновского 

леспромхоза справили в этом году ново
селье. 10 щитовых четырехквартирных 
домов получили механизаторы Копылов- 
ского лесопункта. Два таких же дома по
строено на Митрофановском лесопункте. 
Всего лесозаготовители двух этих лесо
пунктов получили больше тысячи квад
ратных метров жилой площади. Жителям 
поселка Большая Юкеа строители сдали в 
эксплуатацию 13 двухквартирных домов. 
В этом году в Леспромхозе построены но
вые магазин, столовая, хлебопекарня.

Оправили новоселье многие семьи ле
созаготовителей Лайского леспромхоза. 
Здесь построено десять новых двухквар
тирных домов. В сентябре будет законче
но строительство еще семи двухквартир
ных домов.

Н. НРЫЛОВА.

НИ НОРМ, НИ РАСЦЕНОК
Беспорядки на нашем сплавном участ

ке очень мешают нам работать. Часто 
простаивает у нас техника. 28 августа 
из-за неисправного мотора мы стояли два 
часа. 31 августа вышла из строя элек
тролебедка, и мы не работали 4 часа. Ме
ханик тов. Нюрко безразличен к просто
ям техники. 31 августа для того, чтобы 
проверить механизмы, мастер тов. Чере
панов вынужден был послать за ним на 
квартиру.

Наряды в начале смены нам не выпи
сываются, и мы не знаем ни норм, ни 
расценок. ТеХяорук сплавного участка 
тов, Гришаев на это важное дело не об
ращает внимания,

Н. ПРОСАНДЕЕВ, 
рабочий Пыжинского сплавного участка 

Каргасокской сплавной канторы.

НАРУШАЮТ ЗАКОН 
О ТРУДЕ

Руководители Пайдугинского сплавного 
участка нарушают трудовое законодатель
ство, заставляют сплавщиков работать в 
выходные дни, а в субботу — по. 8 часов.

На участке часты простои рабочих из- 
за плохой организации труда или техни
ческих неполадок, но эти простои нам не 
оплачивают. Недавно в смене мастера 
тов. Беенадова вышел из строя станок но 
обработке овальной шпалы. Ни Беспалов, 
ни сменный мастер тов. Принс не приня
ли мер к устранению неполадок, и рабо
чие сидели без дела.

Есть недостатки и в бытовом обслужи
вании рабочих. В общежитии не хватает 
кроватей, нет радио и газет.

М. РОСТОВЦЕВ, 
рабочий шпалозавода Пайдугинского 

сплавного участка Каргасокской 
сплавной конторы.

t о культурных нуждах лесозаготовителей.
IВ центральном поселке леспромхоза есть 
хороший клуб, но хозяина в ней нет.

I Не так давно рабочих нашего лёспром- 
! хоза облетела радостная весть: к нам 
| едет начальник комбината «Томлес» 
тов. Асланов. Мы надеялись, что тов. Ас
ланов побеседует с рабочими, вникнет в 
наши нужды, поможет, если не делом, то 
хоть хорошим деловым советом.

Но радость наша была преждевремен
ной. Тов. Асланов, приехав к нам первый 
раз за долгое время, пробыл в леспромхо
зе всего несколько часов, ограничился 
случайной беседой с труппой рабочих. Он 
не заглянул на мастерские участки, в 
цехи, не зашел в наши жилища. Когда 
кадровые лесозаготовители вернулись со 
смены в леспромхоз, тов. Асланова у нас 
уже не было.

Может быть. тов. Асланов все же за
глянет в нам? Чувство горькой обиды на 
его пренебрежение к нашим нуждам еще 
живо в коллективе, а большинство набо
левших вопросов не решено.

Ф. КОРОТКОВ, 
рабочий Куяновского леспромхоза.

VIII Всекитайский съезд 
Коммунистической партии Китая

ПРОГУЛЬЩИК НЕ НАКАЗАН
В Шегарском лесозаготовительном 

пункте Томского леспромхоза достаточно 
механизмов — есть тракторы С-80, 
КТ-12, лес вывозится на автомашинах, 
но августовский план мы выполнили все
го на 78,6 процента. Одна из причин 
этого — безответственное отношение к 
делу старшего механика то®. Лимонова.

8 августа Ламонов не обеспечил транс
портом мастерский участок тов. Лимоно
ва М. Г. Из-за этого в ночной смене про
стояли две . бригады, два трактора С-80 и 
КТ-12. Начальник лесопункта тов. Брон
ников воспринял это событие равнодуш
но.

9 августа старший механик ушел е 
работы в середине дня и не появлялся в 
гараже до 15 августа. 13 и 14 августа 
Ламонов Почему-ТО присутствовал При Пе
редаче магазина в д. Поздняково, хотя 
никакого отношения к магазину не име
ет.

Безответственное отношение Лимонова 
привело к Тому, что лесопункт Не имеет 
запасов древесины на верхних складах. 
12 й 19 августа автомашинам нечего бы
ло возить.

Не бывает старший механик и в лесо
секе, работу механизмов не проверяет. В 
результате трелевочные механизмы рабо
тают непроизводительно.

18 августа старший механик вышел на 
работу. На этот раз начальник лесозаго
товительного пункта тов. Бронников «на
казал» прогульщика: он Пожурил его в
конторке гаража, при закрытых дверях, 
дабы не подрывать авторитет работника.

Коллектив гаража считает, что тов. 
Бронников поступил неправильно, про
гульщик должен быть наказан.

Ф. КАРБЫШЕВ, 
десятник лесозаготовительного пункта 

Томского леспромхоза.

ПЕКИН, 20 сентября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось очередное заседание YIII Все
китайского съезда Коммунистической пар
тии Китая. Перед делегатами выступил 
секретарь Пекинского городского комите
та КПК Лю Жэнь. Он рассказал об изме
нениях в столице республики за период 
после освобождения. Ярким свидетельст
вом роста города, сказал оратор, служит 
увеличение за короткое время численно
сти его населения с 1.970 тысяч до
3.700 тысяч человек. Китай, подчеркнул 
Лю Жэнь, должен иметь столицу, достой
ную социалистической державы. Пекин 
должен быть не только крупным полити
ческим, культурным и научным центром, 
но и большим промышленным городом. Он 
предложил разработать генеральный план 
реконструкции столицы, создать орган, 
координирующий градостроительство.

Слово предоставляется председателю 
исполкома Коммунистической партии Ве
ликобритании Гарри Поллиту. Передав 
съезду братский привет, Подлит заверил, 
что английские коммунисты сделают все, 
чтобы приблизить время перехода Велико
британии в социализму.

На трибуне — генеральный секретарь 
Коммунистической партии Испании Доло
рес Ибаррури. Встреченная горячими ап
лодисментами, она заявила, что испан
ские коммунисты извлекут для себя урок 
из опыта китайской революции, из прак
тики социалистических преобразований в 
Китае. Ваш опыт, сказала Долорес Ибар
рури, поможет нам в борьбе за демократи
ческую республику.

Выступает представитель Бразильской 
коммунистической партии. Трудовой на
род, патриоты Бразилии, сказал он, с ог
ромной симпатией следят за триумфом ки
тайской революдии —■ величайшего собы
тия XI столетия. В Бразилии ширится 
волна требований об установлении торго
вых и дипломатических отношений с 
КНР. о восстановлении ее законных прав 
в ООН.

Затем выступил первый секретарь 
правления Коммунистической партии Гер
мании Макс Рейман. Мы. немецкие ком
мунисты, говорит он, благодарим КПК, 
китайский народ за поддержку в момент, 
когда западногерманские милитаристы, 
которым вновь отводится роль жандармов 
Европы, подавляют демократические ор
ганизации. Нас. заявил Макс Рейман под 
бурные аплодисменты делегатов и гостей, 
никому не сломить. В нашей борьбе мы— 
партия рабочего класса — не одиноки. 
Оратор провозглашает здравицу в честь 
великого китайского народа, входящего в 
дружную семью народов стран лагеря 
мира и демократии.

Заместитель секретаря рабочего коми
тета КПК в Тибете то®. Чжан Го-хуа до
ложил съезду о работе, проделанной ком
мунистами в Тибете. Впервые в истории 
этого обширного окраинного района до
стигнута сплоченность тибетского народа, 
успешно ликвидируется национальная 
рознь. Повысились материальный и куль
турный уровень жизни населения, обес
печена полная свобода вероисповедания. 
Задача КПК состоит в том, чтобы гото
вить национальные кадры для осущест
вления социалистических Преобразований 
в Тибете.

Делегат от шанхайской парторганиза
ции Еэ Цин-ши рассказал о Переводе ча

стно-капиталистических предприятий 
крупнейшего промышленного города Ки
тая на рельсы государственного капита
лизма и социализма. Делегат Сун Жэнь- 
цюн (ЦК КИК) посвятил свою речь необ
ходимости строгого соблюдения принципа 
коллективного руководства на местах при 
решения производственных вопросов. В 
то же время он предупредил против та
ких ненормальных явлений, когда неко
торые руководители, прячась за ширму 
«коллективности», забывают о своей пер
сональной ответственности за порученное 
дело.

Слово предоставляется члену Политбю
ро ЦК КПК тов. Чэнь Юшо. Социалисти
ческие преобразования в нашей стране, 
говорит он, уже увенчались решительной 
победой как в промышленности и кустар
ном промысле, так и в сельском хозяйств 
ве и торговле. Социалистическая эконо
мика стала единственно важной формой 
экономики в нашей стране. Однако такое 
быстрое превращение большого по мас
штабам прежнего несоциалистического 
сектора экономики в социалистический 
экономический сектор, конечно, поставит 
перед нами новые проблемы и новые за
дачи.

Тов. Чэнь Юнь подчеркнул, что после 
преобразования капиталистических пред
приятий в смешанные государственно- 
частные предприятия задача рабочего 
класса состоит в том, чтобы перейти от 
рабочего контроля над производством к 
непосредственному управлению производ
ством со стороны государства.
* Конечно, сказал он, осуществляя уп
равление этими предприятиями, государ
ство должно опираться на широкие мас
сы рабочих и служащих, должно выдви
гать на руководящие и другие управлен
ческие посты опытных и лучших рабочих 
и служащих, необходимо оздоровить и 
строго осуществлять демократическое уп
равление предприятиями. Капиталисты на 
капиталистических предприятиях до их 
преобразования, продолжал оратор, поль
зовались правом собственности на иму
щество предприятия, правом хозяйствова
ния и управления и правом перемещения 
работников. После преобразования пред
приятия, в связи е тем, что право собст
венности на имущество отменено еще 
неполностью, капиталисты в течение оп
ределенного периода времени все еще 
получают определенные проценты, а пра
во хозяйствования и управления и право 
перемещения работников уже не принад
лежат капиталисту, а принадлежат госу
дарственной отраслевой компании. Долж
ность и права, которые имеют представи
тели капитала в смешанных государствен
но-частных предприятиях, но своему со
держанию уже не те, какими они были 
до преобразования предприятий, а долж
ностные права обычных инженерно-тех
нических работников и управленческих 
работников, предоставленные им государ
ством. Это не права капиталистов, а 
должностные права служащих государст
венного предприятия.

Далее тов. Чэнь Юнь остановился на 
некоторых имеющих принципиальное 
знанение вопросах, возникших в настоя
щее время в результате социалистических 
преобразований в капиталистической про
мышленности и торговле.

После завоевания решительной победы 
в социалистическом преобразовании капи

талистической промышленности и торгов
ли, заявил он, отпала необходимость в 
некоторых мероприятиях, которые были 
осуществлены государственными хозяйст
венными органами за последние несколь
ко лет, особенно за последние два года, 
для ограничения капиталистической про
мышленности и торговли, Эти мероприя
тия в то время были необходимыми И 
принесли определенные результаты. Одна
ко они уже не нужны сегодня. Если в 
настоящее время продолжать осуществле
ние этих мероприятий, то они, безуслов
но, будут мешать дальнейшему развитию 
народного хозяйства.

Оратор подчеркнул, что сейчас необхо
димо изменить отношения между промыш
ленными и торговыми предприятиями. 
Необходимо наладить централизованные 
закупки и продажу важных товаров в 
целях улучшения снабжения и стабили
зации рынка. Что касается предметов по
вседневного потребления, то нужно по
степенно прекратить централизованную 
закупку и продажу. Нужно избегать чрез
мерной концентрации производства. Надо 
проводить такую политику цен, которая 
стимулировала бы производство. Необходи
мо упорядочить систему государственного 
планирования.

Затем к делегатам с приветственной 
речью обращается генеральный секретарь 
Коммунистической партии Аргентины 
Альварес. Ваш съезд и его решения, го
ворит он, принесут большую пользу для 
тех, кто борется за мир и прогресс. Наро
ды зависимых стран почерпнут в вашем 
опыте новые силы для национально- 
освободительного движения.

Глава делегации • Коммунистической 
партии Бельгии Ван Муркерке заявил в 
приветственной речи, что народный Ки
тай пользуется огромным авторитетом сре
ди бельгийских трудящихся. Бельгийские 
трудящиеся, сказал он, наряду с торгово- 
промышленными кругами настойчиво тре
буют нормализации отношений с Китай
ской Народной Республикой. Отметив, что 
в Пекине сейчас находится бельгийская 
парламентская делегация, Ван Муркерке 
выразил уверенность в том, что требова
ние народа вскоре будет удовлетворено.

Снова выступают делегаты съезда. Тов. 
Тао Чжу (парторганизация провинции 
Гуандун) рассказывает о подъеме эконо
мики этой южной провинции. Тов. Нын 
Нин (Хэбэйское отделение Всекитайской 
демократической федерации женщин) 
остановилась на участии женщин в пар
тийной жизни. Она сообщила, что среди 
членов парторганизации провинции Хэ
бэй 15 процентов составляют женщины. 
Делегат Чжоу Гуань-у (директор Шиц- 
зиньсянского металлургического завода) 
заявил, что параллельно е созданием но
вых металлургических предприятий необ
ходимо до конца использовать скрытые 
резервы производства на старых пред
приятиях. Делегат Сун Чжи-хэ (партор
ганизация провинции Хэнань) предла
гает упорядочить систему налогообложе
ния.

На съезде были оглашены приветствия 
от Коммунистических партий Малайи и 
Бирмы. Коммунистические партии этих 
стран поздравляют китайских коммуни
стов со славными победами и отмечают, 
что Китай является примером для стран 
Азии,

ПУТЬ К МИРНОМУ И
РЕШЕНИЮ СУЭЦКОГО
Зарубежные отклики на ответы Н. А. Булганина 

на вопросы Кингсбери Смита
ЕГИПЕТ

КАИР, 20 сентября. (ТАСС). Египет
ские газеты с огромным интересом встре
тили ответы Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина на вопросы 
Кингсбери Смита. Все газеты на первых 
полосах под крупными заголовками опуб
ликовали полный текст ответов Н. А. Бул
ганина.

В центре внимания печати — заявле
ние Н. А. Булганина о том, что в целях 
содействия мирному решению суэцкого 
вопроса Советское правительство готово 
принять участие в совещании глав пра
вительств Египта, Индии, Франции, Вели
кобритании, США и СССР. Газеты выде
ляют слова Н. А. Булганина о том, что 
Советское правительство выступает га 
справедливое и мирное урегулирование 
суэцкого вопроса путем переговоров.

«Аль-Гумхурия», «Аш-Шааб», «Аль- 
Ахбар», «Журналь д’Эжипт» и «Ле про- 
грэ Эжипсьен» опубликовали цветные за
головки во всю первую полосу:. «Булга
нин — за созыв конференции шести 
стран по вопросу о Суэцком канале», 
«Россия предлагает провести конферен
цию шести государств в Женеве».

Приветствуя идею организации встречи 
глав правительств СССР, Египта, Индии, 
Франции, Англии и США, «Аш-Шааб» 
пишет: Булганин выражает уверенность, 
что такое совещание могло бы найти 
мирное решение суэцкой проблемы, кото
рое гарантировало бы права всех заин
тересованных сторон, поскольку Египет

уже заявил о своей готовности пересмот
реть Конвенцию 1888 года и гарантиро
вать свободу судоходства по Суэцкому ка
налу.

Комментируя ответы Н. А. Булганина, 
«Аль-Ахрам» пишет: Россия выступает
против намерения трех западных держав 
создать ассоциацию пользователей Суэц
ким каналом. Она предложила провести 
переговоры большой четверки е участием 
Египта и Индии по вопросу о Суэцком 
канале.

«Журналь д'Эжипт» в передовой статье 
подчеркивает, что заявление Н. А. Булга
нина о готовности Советского правитель
ства участвовать в переговорах шести го
сударств по суэцкому вопросу привлекло 
внимание всей мировой общественности. 
Газета пишет, что это' заявление откры
вает путь к смягчению нынешней напря
женности и к быстрому урегулированию 
суэцкой проблемы.

ИНДИЯ

ДЕИ, 20 сентября. (ТАСС). Большин
ство индийских газет уделяет сегодня 
главное внимание ответам Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булгани
на на вопросы Кингсбери Смита.

«Булганин предлагает переговоры ше
сти стран по Суэцу. Встреча глав пра
вительств. Призыв к широкой основе дЛя 
соглашения» — под такими крупными 
заголовками публикует сообщение об от
ветах Н. А, Булганина газета «Индиан 
экспресс».

«Таймс оф Пндиа» в заголовке под
черкивает, что Советский Союз призывает 
к переговорам шести держав по суэцкому 
вопросу, чтобы найти справедливое реше
ние этого вопроса.

ФРАНЦИЯ

ПАРШЕ, 20 сентября. (ТАСС). Париж
ские газеты на видных местах опублико
вали полный текст ответов Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
на вопросы Кингсбери Смита. Комменти
руя это сообщение, газета «Либерасьон» 
подчеркивает, что совещание глав пра
вительств четырех великих держав, 
Египта и Индии могло бы привести к 
урегулированию суэцкой проблемы мир
ным путем.

Правая парижская печать выступает 
против такого совещания. При этом газе
ты ссылаются на то, что французские 
«авторитетные круги» считают предло
жение о созыве совещания «неприемле
мым».

Комментируя открывшееся вчера в 
Лондоне сепаратное совещание группы 
стран по суэцкому вопросу, парижские 
газеты подчеркивают, что многие его уча
стники отвергают всякую мысль о приме
нении силы против Египта.

Газета «Комба» отмечает, что боль
шинство участников лондонского совеща
ния «холодно» встретило новый америка- 
но-франко-английский план созданий 
«ассоциации пользователей каналом».

На сепаратном совещании группы стран 
по вопросу о Суэцком канале

ЛОНДОН, 20 сентября. (ТАСС). Пред
ставитель департамента информации ми
нистерства иностранных дел Англии сооб
щил, что на сегодняшнем утреннем засе
дании лондонского совещания группы 
стран по суэцкому вопросу выступили 
делегаты Португалии, Эфиопии, Турция, 
Швеции и Испании.

Делегат Португалии поддержал план 
создания «ассоциаций пользователей ка
налом», но с тем, чтобы она служила 
«органом для ведения переговоров» с еги
петским правительством.

Представитель Эфиопии заявил, что 
«Предложения Даллеса заслуживают рас
смотрения», go добавил, что «если обра

щение в ООН сочтут полезным», то он 
также выскажется за это.

Делегат Турции предложил создать 
«рабочую группу», которая должна 
«уточнить идеи», высказанные на со
вещании. Это предложение было приня
то.

Представитель Швеции выступил за 
то, чтобы суэцкий вопрос был немедлен
но передан в Организацию Объединенных 
Наций. Касаясь плана создания «ассоциа
ции пользователей каналом», шведский 
делегат указал, что он не уполномочен 
евоим правительством брать какие-либо 
обязательства по этому предложению.

Затем слово взял представитель Испа
нии. Он указал, что на совещании нет 
никакого единства мнений в отношении 
характера и задач проектируемой «ассо
циации». Испанский делегат заявил, что, 
по его мнению, задача такой «ассоциа
ции» должна состоять в том, Чтобы со
действовать новым переговорам с Егип
том и что главной целью этих перегово
ров должны быть «пересмотр и обновле
ние» Константинопольской Конвенции. Е 
заключительной части своего выступле
ния представитель Испании вновь под
черкнул, что «правильным курсом яв
ляются переговоры с Египтом»,
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Заявление Чжоу Энь-лая по воп р осу 

о Суэцком канале
ПЕКИН, 20 сентября. (ТАСС). Как со

общает агентство Синьхуа, премьер Госу
дарственного совета КНР Чжоу Энь-лай 
выступил сегодня на заседании Постоян
ного комитета Всекитайского собрания на
родных представителей с докладом по 
вопросу о Суэцком канале.

Чжоу Энь-лай предупредил страны, 
участвующие в нынешнем лондонском 
сепаратном совещании, о том, чтобы они 
«не попали в западню», созданную тремя 
западными державами в попытке ущемить 
суверенитет Египта и нарушить свободу 
судоходства по каналу.

Далее Чжоу Энь-лай заявил, что «ки-

Сообщение парижского радио
ПАРИЖ, 20 сентября. (ТАСС). Как 

передает парижское радио, в последнюю 
минуту получено сообщение о том, что 
три западные державы решили отложить 
на срок от 10 дней до 2-х недель созда
ние так наз. ассоциации пользователей

Первое предвыборное выступление 
президента Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 20 сентября. (ТАСС). 
Вчера президент Эйзенхауэр выступил с 
первой предвыборной речью, которая пе
редавалась по радио и телевидению.

В начале своей речи президент оста
новился на внутреннем положении стра
ны, усиленно подчеркивая роль возглав
ляемого им правительства в различных 
сферах экономической и политической 
жизни США.

Во внешнеполитическом разделе своей 
речи Эйзенхауэр заявил, что после его 
вступления на должность президента 
США добивались «твердо и успешно» 
обеспечения мира.

Эйзенхауэр остановился затем на важ
нейших проблемах, которые, как он ска
зал, США предстоит решать «мудро и 
опираясь на силу».

Е таким проблемам он отнес существо
вание ядерного оружия, делающее всемир
ное разоружение «жизненной необходи
мостью». К числу важных проблем Эйзен
хауэр отнес превращение Советского Сою
за в «великую промышленную держа
ву» — факт, который* по словам орато
ра, потребует от западных стран «макси
мально возможного согласования экономи
ческих действий»: а также борьбу слабо- Фото Т. Прибора.

Н а  с о в е щ а н и и  п о  б и о л о г и ч е с к и м  о с н о в а м
р ы б н о г о  х о з я й с т в а

тайский народ не может пройти мимо 
любого шага, означающего посягатель
ство на суверенитет Египта». Он заверил 
египетский народ в том, что китайский 
народ «всецело поддерживает» его в 
борьбе, которую он ведет в защиту на
циональной независимости и суверените
та.

Китайское правительство, сказал Чжоу 
Энь-лай, решительно выступает за то, 
чтобы вопрос о свободе судоходства по 
Суэцкому каналу был урегулирован пу
тем мирных переговоров на основе ува
жения суверенитета и достоинства Егип
та. Других путей нет.

Суэцким каналом. Это решение мотиви
руется желанием дать возможность «пра
вительствам, которые еще колеблются, 
изучить последние сделанные им в Лондо
не предложения».

Прошло четыре дня работы межвузов
ского совещания по биологическим осно
вам рыбного хозяйства, созванного в Том
ске.

На вечернем заседании 20 сентября 
были обсуждены доклады, связанные с 
рыбохозяйственным освоением создающих
ся при гидростроительстве крупных водо
хранилищ.

Заседание открылось коллективным 
докладом доктора биологических наук 
В. Г. Погашена и кандидатов наук А. Н. 
Гундризера (Томск) и Б. К. Москаленко 
(Ханты-Мансийск). Затем е работами о 
рыбохозяйственном освоении отдельных 
водохранилищ страны выступили канди
дат биологических наук П. Ф. Мартехов 
(Усть-Каменсгорек), инженеры К. А. Се
йеров и М. П. Долженко (Новосибирский 
рыбтрест), кандидат биологических наук 
И. П. Лубянов (Днепропетровский универ
ситет) и Н. П. Сыроватская (Ростов-на- 
Дону). Был зачитан также доклад 3. М. 
Балабановой (Свердловск) о промышлен
ном загрязнении Камского водохранилища.

Утреннее заседание 21 сентября было 
посвящено проблеме продуктивности во
доемов и методам ее повышения.

В выступлениях директора Барабинско- 
го отделения ВППОРХ А. Н. Петкевича и 
доцента П. И. Сенаторова (Новосибирск) 
были изложены результаты исследований

развитых стран за свободу и против ни
щеты, что требует, чтобы «Запад осознал 
свою будущую роль, предусматривающую 
не господство, а содружество».

Президент Эйзенхауэр заявил, что конт
роль над «атомной мощью» должен быть 
обеспечен не какими-то «национальными 
жестами, а только ясными, осуществляе
мыми под наблюдением международными 
соглашениями».

Эйзенхауэр призывал к единству меж
ду США и их союзниками по военным 
пактам и к решению могущих возникнуть 
между ними конфликтов в «духе справед
ливости и честности». Перечисляя «прин
ципы, которыми следует руководство
ваться в поисках всеобщего мира», прези
дент подчеркнул в особенности, что США 
«должны поддерживать свою военную 
мощь; балансировать и совершенствовать 
ее в смысле вооружений и стратегии».

Остановившись на вопросе о Суэцком 
канале, Эйзенхауэр сказал: «Мы еще не 
знаем, можно ли урегулировать этот во
прос, соблюдая справедливость по отноше
нию во всем. Но весь мир должен знать, 
что Америка не пощадила усилий для 
спаеения мира».

на крупнейшем в Западной Сибири озере 
Чаны. Были заслушаны также • доклады 
кандидатов биологических наук -  С. Н. 
Уломсвого и М. Л. Грандилевекой-Дексбах 
(Свердловск) о некоторых особенностях 
уральских озер.

Доктор биологических наук В. Н. Гре
зе (Красноярск) осветил вопрос о возмож
ности повышения продуктивности реви 
Енисея. В докладе доктора биологических 
наук А. П. Скабического и ассистента 
Г. С. Иванькова (Омск) были подведены 
итоги наблюдений за планктоном Ирты
ша. На этом же заседании выступили 
кандидат биологических наук Н. Г. Хри
стенко (Красноярск) и Б. Ф. Белышев 
(Бийск), а также заслушаны доклады 
С. П. Дедовой и М. В. Волгина и канди
дата медицинских наук Д. Г. Комм (Ново
сибирск).

В перерывах между заседаниями участ
ники совещания продолжали знакомиться 
с университетом. Комиссии, выбранные 
совещанием для выработки решений по 
отдельным проблемам, тщательно обсуж
дают все высказанные на заседаниях по
желания. Много острых вопросов подняли 
работники рыбной промышленности, соб
равшиеся на совещание из разных обла
стей Западной Сибири. В специальной 
комиссии под председательством управляю
щего Томским рыбтрестом Е. П. Фомина

НА ОПЫТНОМ 
УЧАСТКЕ

В Сибирском ботаническом саду ве
дется всестороннее изучение условий 
выращивания кукурузы. В эксперимен
тальном хозяйстве сада на площади 
3 гектара опытных посевов кукурузы 
выясняется и уточняется применитель
но к местным условиям агротехника вы
ращивания высоких урожаев этой куль
туры.

Несмотря на неблагоприятную, затяж
ную весну этого года, повреждение всхо
дов кукурузы заморозками, чрезмерное 
обилие осадков во второй половине ле
та, кукуруза при правильной агротехни
ке ее возделывания выдержала эти ис
пытания и дает высокий урожай.

Мощные растения позднеспелых сор
тов кукурузы «закарпатской», «запо
рожской», «стерлинг» и «кабардинской» 
достигли высоты 3 —3,5 метра, и уро
жай их составил 750—790 центнеров 
зеленой массы с гектара. Сейчас науч
ные сотрудники сада работают над об
общением опыта выращивания кукуру
зы в колхозах и готовят к печати бро
шюру.

На снимке: слушатели месячных кур
сов пропагандистов по конкретной эко
номике при Томском обкоме КПСС ос
матривают опытные посевы кукурузы 
ботанического сада.

практики выразили ряд законных претен
зий к ученым-ихтиологам и к планирую
щим организациям, наметили действенные 
меры по дальнейшему развитию рыбной 
промышленности Сибири, в том числе и 
Томской области.

В докладах на вечернем заседании 21 
сентября были рассмотрены вопросы тео
рии и практики акклиматизации рыб.

Доктор биологических наук В. А. Мов- 
чан, кандидаты биологических наук
B. А. Приходько и П. С. Волк (Киев), 
доктор биологических наук П. А. Жура
вель (Днепропетровский университет) 
рассказали об акклиматизации отдельных 
видов рыб и кормовых организмов для 
них в водоемах Украины. С докладом об 
экспериментальных обоснованиях аккли
матизации сиговых рыб выступил канди
дат биологических наук Г. Л. Шкорбатов 
(Харьков). Были заслушаны также вы
ступления кандидата биологических наук
C. Н. Пробатова (Баку) об акклиматиза
ции кефалей в Каспийском море и канди
дата биологических наук С. К. Тютенько- 
ва (Алма-Ата) о возможности акклимати
зации ряда каспийских беспозвоночных в 
озере Балхаш.
. Томский университет, готовясь к сове
щанию, издал тезисы докладов его уча
стников. Сейчас, во время заседаний, этот 
сборник содействует углубленному обсуж
дению положений, выдвигаемых в за
слушиваемых докладах.

Э Т О  Б Ы Л О  
В Ч Е Р А

ЗАВЕРШЕН ГОДОВОЙ ПЛАН
Вчера рыболовецкая бригада Сергея 

Ивановича Трифонова из колхоза «Искры 
Ильича», Колпашевского района, — ини
циатор соревнования механизированных 
бригад за вылов по 300 центнеров рыбы 
на метчик по открытой воде—завершила 
годовой план рыбодобычи. Государству 
сдано '600 центнеров рыбы.

Бригада обязалась до конца года до
быть дополнительно не менее 200 цент- 

дверов рыбы.

В ОБЕДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ
Вот уже в течение пяти лет в обеден

ные перерывы для рабочих завода режу
щих инструментов участники художест
венной самодеятельности клуба дают ко
роткие концерты.

Вчера состоялся очередной концерт. 
Прямо от станков, в рабочих комбинезо
нах выступили перед коллективом работ
ницы отдела технического контроля 
Г. Лебедева, Л. Сбитнева, наладчица 
А. Ермоленко, слесарь Владимир Дьячко. 
Они исполнили песни советских компози
торов, русские народные песни, сатири
ческие куплеты, басни.

Вчера же в 12 часов дня здесь состоя
лось открытие заводского радиоузла.

ВЕЧЕР. ПОСВЯЩЕННЫЙ 
ФЕСТИВАЛЮ

В клубе Томского подшипникового заво
да вчера собрались юноши и девушки на 
вечер отдыха молодежи, посвященный за
водскому фестивалю, который состоится в 
октябре.

Деньги, которые клуб собрал за орга
низацию вечера, пошли в фонд предстоя
щего фестиваля.

Чтобы лучше подготовиться к фести
валю, 28 сентября в клубе состоится 
предфестивальный вечер молодежи, на ко
тором будет разыгрываться 6 призов за 
лучшее исполнение песни, танца, басни, 
стихотворения и т. д.

Происшествия
СТАРИК НА УГЛУ. — Гражданин,

подайте Христа ради! — слышите вы, 
проходя по одной из улиц г. Томска. К 
вам с протянутой рукой обращается 
мужчина преклонных лет, обросший се
рой щетиной. В его взгляде светятся и 
просьба «не оставить без куска хлеба», 
и требование «пожалеть больного». То
ропливо порывшись в карманах, вы по
даете нищему несколько монет и про
ходите мимо.

— Опять медяки сунул! — презри
тельно оттопырив губу, бормочет ста
рик. Но вот вдали показывается следую
щий прохожий. Старик опять придает 
жалостливое выражение своему лицу и 
протягивает руку.

Свой «рабочий» день «нищий» кон
чает к восьми часам. Затем он идет в 
сберегательную кассу и сдает очеред
ную сотню рублей, выпрошенную у 
сердобольных прохожих.

Когда этому старику, инвалиду 2-й 
группы, получающему пенсию, Степану 
Филипповичу Мамонтову предложили 
поехать в Дом инвалидов, где государ
ство обеспечило бы его всем необходи
мым, он отказался.

— Чего ради? — нагло заявил он.— 
У меня на книжке денег лежит на де
сять лет. На жизнь хватит!

Мамонтов не одинок. Кое-где на уг
лах стоят «нищие», решившие спекули
ровать на человеческой добросердечно
сти. Агафья Григорьевна Ошина, напри
мер, имеет четырех дочерей. Но она 
отказывается у них жить, предпочитая 
«торговать слезами». Такие «нищие» 
должны вызывать не жалость, а презре
ние.

(Начало см. в №№  176—185).
— Простите, а вы работаете?
— Вы хотите спросить, приходится 

ли мне зарабатывать на жизнь? Мой 
бывший муж — отец Владислава — 
имеет достаточно средств, чтобы я мог
ла целиком посвятить себя воспитанию 
мальчика.

— Можно посмотреть фотографию 
вашего сына?

' Плавным движением руки она пока
зала на японскую полочку, висевшую 
над диваном.

— Можете полюбоваться. Оправа — 
мой сын.

На Сурина смотрели лица двух хо
рошо откормленных парней. Они были 
разные и в то же время очень похожи, 
как бывают похожи люди, одетые в 
униформу. Одинаковые полоски усов. 
Одинаковые удлиненные и скошенные 
виски. Одинаковые копны волос, горба
ми нависшие над затылками. И что осо
бенно их роднило — нагловатый, само
влюбленный взгляд.

— А кто слева?
— Приятель сына — Жорж.
— Как его фамилия?
— Не знаю. Просто — Жорж.
— Чем он занимается?
— Не интересовалась, — зевнула 

Кастальская, — артист, кажется. Чу
десно рассказывает анекдоты и велико
лепно танцует. Вы долго еще будете 
меня допрашивать?

— Сейчас уйду... Значит, ваш сын 
до этой поездки в экспедицию нигде не 
работал?

— Как раз перед поездкой он рабо
тал. Отец его устроил на киностудию 
каким-то ассистентом. Но Владе там не

понравилось, и он уехал.
— Вы твердо помните, что он уехал 

двадцать шестого?
— Ах, боже мой, вы задаете стран

ные вопросы. В этот день уехала вся 
экспедиция.

— Извините за беспокойство.

Глава восьмая 
1.

Был один из самых тяжелых дней 
затянувшегося следствия. Соколов си
дел в кабинете полковника Зубова и все j 
чаще' каким-то виноватым жестом при
глаживал редкие волосы. Он только i 
что закончил свой неутешительный док-1 
лад и ждал грозы. Признаки ее уже 
появились. Полковник стал подчеркнуто 
вежливым и внимательным. А это ни
когда не сулило добра.

— Так вы утверждаете, уважаемый 
Виктор Леонидович, что версия «знако
мые» себя исчерпала?

Соколов ничего подобного не утвер
ждал, но словечко «уважаемый» так его 
ушибло, что он счел за благо промол
чать.

— Опрошено сто двадцать восемь 
человек, — продолжал Зубов. — Про
верены все адреса. Вскрыты все связи. 
Проанализированы все обстоятельства. 
И вся работа впустую. Я вас правиль
но понял, товарищ капитан?

— Никак нет, товарищ полковник. 
Вы меня неправильно поняли.

— Как так неправильно?! —загремел 
Зубов. — Приносите мне кучу бумаг, 

докладываете о выполнении плана рас
следования, а вместо мыслей я слышу 
какое-то бульканье. Да я же по вашему 
лицу вижу, что вы не верите больше в

I основную версию. Какого же черта вы 
I юлите?! «Нет, товарищ полковник», 

«неправильно, товарищ полковник»... А 
все почему? Потому, что привыкли 
больше ногами работать, чем головой. 
Головы, мол, у начальства есть, пусть 
оно и думает. А мы лучше сбегаем...

Зубов вышел из-за стола, подошел к 
несгораемому шкафу, проглотил какой- 
то порошок и, расстегнув пуговицу ки
теля, помассировал грудь. Словно тон
чайшая игла медленно проходила через 
глубину сердца.

Соколов молчал. Его бледные, втя
нутые щеки порозовели, а уши стали 
совсем красными. Зубов смотрел на 
него со елины подобревшими глазами. 
Он любил Соколова за скромность и 
выдержку.

— Давай рассуждать. Предположим, 
тебе указали квартиру и твердо сказа
ли: «Преступник там, ищи!» Ты ищешь 
и приходишь ни с чем. Какой вывод 
нужно делать из этого? Одно из двух 
— либо тебе указали не ту квартиру, 
либо ты плохо искал. Верно?

— Так точно...
— Брось ты это «так точно»! Гово

ри, верно или нет.
— Верно.
— Третьего быть не может. Испа

риться преступник не мог. Духи до сих 
пор убийствами не занимались. Пре
ступник весь из плоти и крови. Каждый 
его шаг оставляет след на земле. В 
этом его извечная слабость и наша си
ла. Он не может от нас уйти. Хоть под 
землю проваливайся, все равно доста
нем... К чему это я? А к тому, что 
нужно больше верить выводам своего 
рассудка. Если ты твердо убежден, что 
преступник в квартире спрятался, не 
уходи оттуда, пока не найдешь. Понял?

— Понял.
— Вернемся теперь к нашей версии. 

Ты считаешь, что она полностью отра
ботана и ничего не дала. Значит, одно 
из двух — либо версия была ошибоч
ной, либо... ну, договаривай!

— Плохо ее отрабатывали.
— Вот именно. Плохо. Плохо допра

шивали, плохо думали. Вот конкретный 
пример. Фотоснимок детской группы. 
Ухватились за него правильно? Пра
вильно. Сразу потянули нитку с двух

I концов. Потянули и оборвали... Когда 
геологическая экспедиция выехала из 
Ленинграда?

— Двадцать шестого.
— Проверили?
— Проверили.
— А этот «питомец» тоже с ней 

уехал?
— Да... мать утверждает.

— А экспедицию ты запрашивал? 
Есть у тебя документ, подтверждающий 
показания матери?

— Нет.
— То-то же. Немедленно запроси. 

Допускаю, что Кастальский, действи
тельно, уехал накануне происшествия. 
Значит ли это, что «питомцы» нас боль
ше не интересуют? Не значит. Когда мы 
ищем знакомых, подозреваемых в пре
ступлении, вовсе не следует ограничи
ваться прямыми знакомыми. Нельзя 
упускать из вида и знакомых второго 
колена. Знакомые знакомых могут ока
заться не менее интересными.

— Точно.
— Вот тебе пример. Сурин узнал, что

близкий друг уехавшего Кастальского 
некий лоботряс Жорж. Допускаешь ты 
такой вариант: к Бондаревой заходил
не один Кастальский, а вдвоем с Жор
жем. Мог этот Жорж влезть в доверие 
к старухе и потом прийти в гости уже 
без Кастальского — с другими своими 
приятелями под любым благовидным 
предлогом?

— Мог.
— А нашел ты этого Жоржа? Про

верил ты его?
— Нет.
— Найди и проверь.

(Продолжение следует).

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ТЕАТР имени В. П. Чкалова
О Т К Р Ы Т И Е  З И МН Е Г О  С Е З ОНА

1956-57 гг.
М. Маклярский, Д. Холендро.

29 сентября—премьера „Несчастный случай11.
Драма в 4 действиях, 7 картинах.
В. Розов.

„В добрый час“ .
Комедия в 4 действиях.

„Несчастный случайы.
Г. Запольская.

„Мораль пани
' Дульскойм.

Трагикомедия в 3 действиях. 
Открыта предварительная продажа билетов.

Принимаются заявки на коллективные посещения.
Касса работает с 12 час. дня до 8 час. 30 мин. вечера, в главунивермаге и 

гастрономе № 1—с 11 час. утра до 6 час. вечера.
Начало спектаклей; дневных—в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. вечера.

30 сентября (утро)— 

30 сентября (вечер)— 

2 октября—премьера

р ̂  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ^
с 24 сентября выпускает на экраны художественный фильм

(первая серия).
Автор сценария и режиссер Иоргос Дзавеллас.

В главных- ролях: Василис Логофетидис, Илия Ливику и др.
Производство „Анзервос", Греция.

Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького. 1956 г.

ft Г0СЦКРК
последниедни работы

Разнообразная программа 
в 3-х отделениях.
23 сентября w 

ЗАКРЫТИЕ ЦИРКА U

/ Г О М С К А О  С Т У Д И С Т

Суббота, 22 сентября
19.00. Рассказы А. П. Чехова. 20.10. 

Французский художественный фильм 
«Антуан и Антуанетта».

К  и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 22

сентября — 2 серия индийской кнно- 
драмы «Господин 420». Сеансы: 9,
10-40, 12-20. 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Клуб имени Сталина. 22 сентября — 
«Господин 420» (2-я серия). Сеансы: 4, 
6, 8, 10. Для детей в 11 часов утра — 
«Руслан и Людмила».

Кинотеатр имени И. Черных. 22 сен
тября. Большой зал — «Господин 
420» (2-я серия). Сеансы: 9-30, 11-20, 
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Малый 
зал — «Бродяга» (2-я серия). Сеансьп 
12, 1-45, 3-30, 5-15, 7, 8-50, 10-30. В 
10 часов утра — «Княжна Мэри».

В МАГАЗИНАХ И КИОСКАХ ТОМГОРПИЩЕТОРГА 
Б О Л Ь Ш О Й  В Ы Б О Р  А Р Б У З О В -

А . 1 л  Ш> У  3  1 * 1
полезны и вкусны, содержат до 8 процентов саха
ра, в том числе—глюкозу, фруктозу и сахарозу.

Утоляют жажду, улучшают аппетит и 
способствуют усвоению пища.

ПОКУПАЙТЕ АРБУЗЫ
В МАГАЗИНАХ 

ГОРПИЩЕТОРГА!

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
хлебогрузчнки. плотник, слесарь-водо
проводчик.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2 . ___________________3 —3

Томскому политехническому институ
ту требуются: токари-универсалы 7 раз
ряда, кочегары, истопники, рабочие по 
подкатке угля, уборщицы, дворники, 
гардеробщицы, охранники. (Охранники 
обеспечиваются обмундированием).

Обращаться: г. Томск, проспект, име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 
часов дня. 3—3

Томской комплексной экспедиции 
требуются: нормировщики, бухгалтер-
нормировщик, плановики-экономисты, 
прорабы-строители, начальник техниче
ского снабжения, сменные буровые ма
стера, рабочие на механическое буре
ние.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров. 2—2

Томскому Дому ученых требуются 
дворник и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Совет- 
ская, 45, канцелярия. 2 —2

Карандашной фабрике требуются: 
мастера-специалисты по настилу ксило
литовых полов, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Войко- 
ва, 75, отдел кадров, 3 —2

Тресту очистки требуются: тележник- 
колесник, плотники-столяры, кузнец, 
шоферы I и II классов, автослесари 5 и 
6 разрядов, кассиры, нормировщики, 
бухгалтер, инженер-строитель, секре
тарь-машинистка, грузчики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16. 2— 1

Томскому дрожжевому заводу требу
ются на постоянную работу: главный
инженер, главный механик, грузчики на 
автомашины, уборщицы, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 110.

Требуются: старший бухгалтер в
отъезд и для работы в облуправлении— 
старший бухгалтер-ревизор и инспектор 
по кадрам.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный
взвоз, 12, облурс, отдел кадров.

С 9 на 10 сентября потерялись две
лошади: мерин — масть темно.гаедая, 
грива стриженая, рост высокий, упи
танность вышесредняя, на лбу лысина; 
мерин — масть рыжая, рост средний, 
упитанность вышесредняя, на левой 
задней ноге клеймо «44».

Просим сообщить по адресу; 
г. Томск, улица Карташова, 17, дис
петчерская, телефон 60-98 и 60-09.

2—2

Гр-ка Овечкина Зоя Андреевна, про
живающая в г. Томске, улица Сибир
ская, 1, кв. 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Овечкиным 
Константином Матвеевичем, проживаю
щим в Тюменской области, Ямало-Не
нецкий национальный округ, поселок 
Антипоюта.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Важенина Любовь Степановна, 
проживающая в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, 22, кв. 2, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Важени- 
ным Николаем Александровичем, про
живающим в г. Томске, улица Хабаров
ская, 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Артемьева Римма Гавриловна, 
проживающая в г . Т ом ске , улица Усо
ва, 52, возбуждает дело  о р асто р ж ен и и  
брака с гр-ном У стю говы м  Михаилом 
Иннокентьевичем, проживающим в 
г. Новосибирске, улица Золотая горка, 
19, кв. 18.

Дело п о д леж и т рассм о тр ен и ю  в на
родном су д е  1-го у ч астк а  Куйбышевско
го р ай о н а  г. Т ом ска .
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